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FECHA:  JUNIO  11  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Colisionan  4  vehículos   

  
Hidalgo,  el  nuevo  bastión  panalista   

   En  año  y  medio,  18  quejas  por  agresión  sexual   

   Tuzobús  aún  no  arranca   

  
En  revisión,  mil  630  casillas:  INE   

  
¡Atentado  ecológico!   

  
Oficial:  Tuzobús  iniciará  pruebas  en  los  próximos  días   

   Descalabran  a  mineras   

  
Ratifica  computo  distrital  conquista  del  PIR-PVEM   

  
Calderonistas  y  otros  exige  la  cabeza  de  madero   

  
Si  regresan  a  clases,  hay  diálogo:  Segob   

   Peña  Nieto  asiste  a  segundo  día  de  Cumbre  CELAC-UE   

   Gobernación  rompe  el  diálogo  con  la  CNTE   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Gana  PRI  elección  en  Ixmiquilpan,  bastión  panista: Aunque  el   Partido  Acción  Nacional   (PAN)  auguraba  un  
contundente  triunfo  en  el  municipio  Ixmiquilpan,  pues  abonaría  a  los  votos  de  su  entonces  candidato  a  diputado  federal  por  el  
distrito   II,   pudo   más   la   estructura   y   estrategia   del   PRI   para   colocarse   en   la   primera   posición.   Esta   demarcación,   donde  
actualmente  gobierna  el  PAN,  representó  el  principal  bastión  de  votos  por  ser,  además,  la  cabecera  distrital,  superando  a  los  
otros  14  municipios  que  integran  el  distrito.  En  cifras,  significó  una  cuarta  parte  de  la  votación:  25.28  por  ciento  de  los  120  
mil  247  votos  registrados  el  pasado  domingo.  Para  el  triunfo  de  Guadalupe  Chávez  Acosta,  abanderada  de  la  coalición  PRI-
PVEM,  Ixmiquilpan  le  dio  el  mayor  número  de  sufragios,  12  mil  831  de  51  mil  088  que  obtuvo.  Sin  embargo,  los  2  mil  209  
sufragios   efectuados   en   ese   municipio   apenas   representó1.83   por   ciento   de   la   votación   distrital.   De   acuerdo   con   los  
resultados   preliminares   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   en   el   distrito   II   con   cabecera   en   Ixmiquilpan,   Zimapán  
representó  el  segundo  bastión  para  el  triunfo  del  PRI,  de  donde  es  oriundo  Lozano.  Este  municipio  minero  representó  para  el  
tricolor  y  el  Verde  5  mil  560  votos;;  para  el  PAN,  2  mil  678,  y  al  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD),  mil  45.  Baja  
participación.  En  cuanto  al  índice  de  participación,  en  los  15  municipios  que  integran  este  distrito  acudieron  a  las  urnas  120  
mil  247  ciudadanos,  45.02  por  ciento  de  la  lista  nominal  conformada  por  267  mil  99  en  el  distrito  II.  En  tanto,  146  mil  852  
personas,  54.98  por  ciento,  se  abstuvo  de  votar.  En  contraparte,  Pacula,  que  también  gobierna  el  PAN,  es  el  único  municipio  
donde  no  ganó  el  Revolucionario  Institucional  y  su  aliado.  Ahí  las  preferencias  electorales  favorecieron  al  panista  José  María  
Lozano,  con  mil  215  votos,  por  encima  de  los  749  sufragios  para  la  tricolor,  de  acuerdo  con  datos  del  Programa  de  Resultados  
Electorales  Preliminares  (PREP).  Sin  votar,  más  de  2  mil  ciudadanos.  La  incidencia  más  grave  que  se  presentó  durante  la  
jornada  electoral  del  7  de  junio  se  registró  en  San  Salvador,  donde  2  mil  21  ciudadanos  se  quedaron  sin  votar  debido  a  que  
un  grupo  de  habitantes  impidió  la  instalación  de  tres  casillas  para  exigir  obras  hídricas.  Las  urnas  no  colocadas  son  la  1068  
básica,  con  737  electores,  y  la  1068  contigua,  con  736;;  ambas  ubicadas  en  dentro  de  la  escuela  secundaria  técnica  18,  en  la  
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comunidad  Xuchitlan.  Tampoco  en   la  casilla  1069,  donde  548  ciudadanos  tenían  derecho  a  sufragar,   la  cual  se  ubica  en   la  
primaria  bilingüe  Francisco  Villa,  en  la  comunidad  El  Mezquital.  Por  los  hechos,  la  junta  local  del  INE  ingresó  una  denuncia  a  la  
Fiscalía  Especializada  para  la  Atención  de  Delitos  Electorales  (Fepade)  contra  quienes  resulten  responsables.  (José  Antonio  
Alcaraz,  página  04)  
Criterio-Es  Hidalgo  el  estado  con  más  porcentaje  de  votación  para  el  Panal: Tras  la  jornada  electoral  del  7  de  junio,  
Hidalgo  fue  el  estado  con  mayor  porcentaje  de  votación  a  favor  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  en  todo  el  país,  al  superar  a  
Morelos,  Chihuahua  y  Aguascalientes.  La  votación  nacional  para  diputados  federales  que  obtuvo  el  partido  turquesa  alcanzó  
apenas  3.74  por  ciento  del  total  de  sufragios  válidos  en  todos  los  distritos  electorales,  lo  que  le  permite   además  de  mantener  
su  registro-contar  con  un  grupo  parlamentario  de  diez  legisladores,  aproximadamente,  todos  por  la  vía  plurinominal,  ya  que  
no  ganó  en  ningún  distrito.  Sin  embargo,  Hidalgo,  con  80  mil  796  votos   9.27  por  ciento  del  total  de  votación   es  el  estado  
en  el  que  hubo  más  porcentaje  de  sufragios  para  Nueva  Alianza.  Tras  esta  elección,  este  partido   se  ubicó  como   la  quinta  
fuerza  electoral  en  la  entidad,  superado  por  el  PRI,  PAN,  PRD  y  el  recién  creado  Encuentro  Social,  que  logró  80  mil  862  votos.  
A  Hidalgo   le   sigue  Morelos,   donde   50  mil   969   electores   respaldaron   el   proyecto   legislativo   neoaliancista.   El   porcentaje   de  
votos  obtenidos  en  dicha  entidad  fue  de  7.69  por  ciento.  Chihuahua  le  dio  al  instituto  político  fundado  por  Elba  Esther  Gordillo  
Morales,  exlideresa  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  presa  por  los  delitos  de  lavado  de  dinero,  
delincuencia  organizada  y  defraudación  fiscal,  52  mil  904  votos,  7.47  por  ciento  del  total  de  la  votación  en  el  estado.  Mientras  
que  en  Aguascalientes  Nueva  Alianza  obtuvo  22  mil  231  votos,  el  7.25  por  ciento  de  todos  los  sufragios  que  captaron  en  ese  
estado.  (Redacción,  página  05)  
Criterio-Descarta  Eliseo  Molina  que  impugnen  elección: Eliseo  Molina,  presidente  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  en  
Hidalgo,  señaló  que  no  impugnarán  los  resultados  de  los  comicios  del  pasado  domingo.  Molina  Hernández  mencionó  que  las  
cifras  de   la  elección  están   siendo  analizadas  por   cada  uno  de   los  equipos  de   campaña,   con  el   fin  de  poder  establecer   los  
puntos  que  deben  corregirse  en   los  siguientes  procesos  electivos.  
nuestro  actuar,  en  el  que  tenemos  que  reflexionar  el  mensaje  que  nos  da  la  sociedad.  Es  un  trabajo  que  lleva  tiempo  pero  
que  sentará  las  bases  y  objetivos  que  tendremos  a  futuro.  Desde  luego  que  seguiremos  defendiendo  la  educación  pública  y  
que  ésta  sea  un  impulso  p   Molina  subrayó  que  a  pesar  de  no  haber  ganado  
en  ninguno  de  los  siete  distritos,  los  resultados  de  su  partido  son  alentadores  pues  los  colocan  como  la  quinta  fuerza  política  
estatal.  El  dirigente  descartó  que  los  resultados  fueran  consecuencia  de  alguna  fractura  entre  las  corrientes  aliancistas,  luego  
de  que  maestros  dejaran  Nueva  Alianza  debido  a  las  acusaciones  contra  los  exdirigentes  magisteriales  Mirna  García  y  Moisés  
Jiménez.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
Criterio-PAN  debe  evitar  candidatos  que  generen  dudas:  Moreno: El  expresidente  estatal  del  PAN,  Alejandro  Moreno  
Abud,  consideró  que  el  blanquiazul  debe  cerrar  las  puertas  a  candidatos  cuya  conducta  genere  dudas,  con  el  fin  de  evitar  que  
este   instituto  político  pierda  seriedad  y  credibilidad  ante  el  electorado.  Esto,   tras  señalar  que  hay   recelo   sobre  el  presunto  
atentado   sufrido   por   el   excandidato   del   distrito  V,   con   cabecera   en   Tula,   y   expriísta,  Rosendo  Cruz  Rufino.  
Rosendo  hubo  mucha   inconformidad   y   luego  pasan   cosas   como   las   del   sábado   (el   supuesto   atentado)   que  dejan  muchas  
dudas  a  los  panistas,  cosas  que  no  habían  pasado.  Y  si  se  comprueba  que  no  es  real  (el  ataque)  nos  va  a  dejar  mal  parados  

   o  había  
  Moreno  aclaró  que  no  propone  

cerrar  el  partido  a  exmilitantes  de  otros  partidos,  como  el  PRI,  pues  incluso  en  otros  estados  el  PAN  ha  crecido  con  el  apoyo  
de  extricolores;;  sin  embargo,  reiteró  que  se  debe  definir  bien  a  quién  represente  de  verdad  los  valores  y  principios  de  Acción  
Nacional.  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Criterio-Sufre   PRD  mayor  merma   de   votos: Aunque   durante   las   campañas   el   PRD  minimizó   la   fuga   de  militantes   y  
simpatizantes   a   otros   partidos,   e   incluso   que  Morena   le   pudiera   restar   votación,   el   sol   azteca   fue   el   instituto   político   que  
mayor  merma  de  votos  tuvo  en  la  jornada  electoral  del  domingo  pasado.  Esto  al  perder  23  mil  sufragios  respecto  a  la  elección  
intermedia  para  diputados  federales  de  2009.  En  dicho  proceso,  el  PRD  tuvo  104  mil  620  votos  a  su  favor,  mientras  que  en  la  
elección  del  domingo  pasado  apenas  alcanzó  los  83  mil  904  sufragios,  de  acuerdo  con  el  Programa  de  Resultados  Electorales  
Preliminares  (PREP).  También  tuvieron  merma  de  votos  el  Partido  del  Trabajo  (PT),  que  obtuvo  17  mil  855,  perdiendo  mil  583  
sufragios,  pues  en  2009  la  votación  de  este  instituto  político  fue  de  19  mil  438,  situación  que  incluso  ha  puesto  en  riesgo  su  
registro.   Por   su   parte,   Movimiento   Ciudadano   obtuvo   13   mil   494   votos,   en   tanto   que   en   el   proceso   federal   de   2009   su  
votación  alcanzó  17  mil  263  sufragios.  En  la  primera  elección  que  vive  como  partido,  el  partido  Movimiento  de  Regeneración  
Nacional   (Morena),   logró   61  mil   467   votos,   colocándose   a   poco  más   de   20  mil   sufragios   del   PRD.   (Emmanuel   Rincón,  
página  05)  
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Milenio-Espera  PT  resolución  en  conservación  de  registro:  La  dirigencia  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  en  Hidalgo  espera  
los   resultados   del   cómputo   final   para   conocer   si   perderán   el   registro   como   partido   político,   luego   de   que   el   Programa   de  
Resultados  Preliminares   (PREP)  arrojó  que  a  nivel  nacional  obtuvo  el  2.87  por   ciento  de  votos  de  un   total  de  3  por  ciento  
necesario  para  continuar  entre  las  opciones  políticas  en  México.  Así  lo  informó  el  integrante  de  la  comisión  ejecutiva  estatal,  
Mariano  Torres  L estrade  quien  reconoció  como  parte  del  fracaso  electoral,  la  falta  de  estructura  en  el  partido  para  enfrentar  
los  comicios  federales  aunado  a  un  descontento  ciudadano  generalizado  hacia  los  partidos  políticos,  que  dijo,  se  demostró  con  
una  mayoría   de   votos   nulos.   "Queremos   ser  muy   prudentes   en   esta   situación.   Sí   tenemos  mucha   confianza   en  mantener  
nuestro  registro  pero  la  última  palabra  la  tendrá  el  INE  con  el  computo  en  los  siete  distritos  electorales;;  no  se  ha  pedido  a  
nivel  nacional  revisar  en  cada  distrito  que  es  lo  que  pasa",  expresó.  De  acuerdo  con  el  Programa  de  Resultados  Electorales  
Preliminares  (PREP),  en  Hidalgo  el  PT  consiguió  2.05  por  ciento  del  total  de  votos  emitidos;;  es  decir,  17  mil  855  sufragios,  
frente  a  42  mil  615  votos  nulos  registrados,  lo  que  significa  un  4.89  por  ciento.  Cabe  señalar  que  Movimiento  Ciudadano  y  el  
Partido  Humanista  registraron  en  la  entidad  1.54  y  1.86  por  ciento  de  votos,  respectivamente;;  sin  embargo,  a  nivel  nacional  
el  partido  naranja  alcanzó  5.99  por  ciento  de  votos  que  le  garantizan  su  permanencia   como  instituto  político,  no  así  para  el  
emergente  Humanista  que  logró  en  México  un  2.4  por  ciento  de  simpatizantes.  Mariano  Torres  aseguró  que  independiente  de  
los  votos  obtenidos,  los  candidatos  petistas  superaron  las  expectativas  y  esto,  dijo,  coadyuvará  a  fortalecer  al  partido  en  la  
entidad.  El  candidato  por  el  distrito  VI  en  Pachuca,  Arturo  Aparicio  Barrios,  logró  obtener  2  mil  784  votos,  solo  16  votos  por  
encima  del  candidato  de  Movimiento  Ciudadano,  Fernando  Vergara  Cadena.  El  Partido  del  Trabajo  consiguió  la  votación  más  
alta  en  el  distrito  III,  Actopan,  con  4  mil  348  votos  para  su  abanderada  Josefina  Pacheco  y  la  menor,  en  el  cuarto  distrito  con  
cabecera  en  Tulancingo,  el  candidato  Fernando  Olvera  alcanzó  mil  768  votos.  "Esperaremos  los  resultados  finales  para  poder  
dar  una  declaratoria  completa  de  esta  situación  de  que  puedan  salir  bien   las  cosas,  pero  agradecemos  a   los  candidatos  su  
trabajo  y  a  los  ciudadanos  su  confianza  porque  un  importante  número  de  hidalguenses  siguen  confiando  en  el  PT",  reiteró.  
Aseguró   que   de   mantener   el   registro,   el   PT   deberá   realizar   un   doble   esfuerzo   para   mantenerse   entre   las   preferencias  
electorales,  enfrentar  los  comicios  locales  que  se  avecinan  en  la  entidad  y  llamar  la  atención  del  ciudadano  que  se  abstuvo  de  
emitir   su  voto,   así   como  del  que  decidió  anularlo.   "Tendremos  que   ser  muy  estrictos  en  el   trabajo  que  desarrollaremos  al  
interior  del  partido.  Este  rebase  de  votos  nulos  habla  de  un  número  importante  de  mexicanos  que  le  exigen  y  piden  más  a  los  
partidos  políticos,  hacer  un  triple  esfuerzo  por  lo  que  se  avecina  en  Hidalgo,  sacar  a  los  mejores  candidatos,  figuras  con  un  
amplio   perfil   participativo   y   consolidar   mayor   participación   ciudadana   al   interior   de   nuestro   partido",   declaró.   (Janet  
Barragán,  página  11)  
Crónica-Mantiene  Morena   registro  y   supera   las  expectativas: Buscará  Movimiento  Regeneración  Nacional   (Morena)  
aquellos   simpatizantes   del   Partido   del   Trabajo   (PT)   y   Humanista   (PH),   además   de  militantes   emanados   del   Partido   de   la  
Revolución  Democrática   (PRD),   decepcionados   por   actitudes   de   liderazgos  nacionales   que   atentan   contra   los   principios   de  
izquierda.   El   dirigente   estatal,   Andrés  Caballero,   celebró   la   votación   obtenida   el   pasado  7   de   junio,  misma  que   los   alienta  
rumbo   a   la   contienda   de   2016.   El   98   por   ciento   de   las   actas   computadas   en   el   Programa   de   Resultados   Electorales  
Preliminares   (PREP)   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   exhibió   que  Morena   en  Hidalgo   obtuvo  más  del   7   por   ciento   de  
votos,   por   encima   del   PT,   Movimiento   Ciudadano   (MC)   y   Verde   Ecologista   (PVEM).   Incluso   en   distritos   de   Pachuca,  
Tepeapulco  y  Tula,  candidatos  de  Morena  superaron   la  votación  del   sol  azteca.  Por  ello   la  dirigencia  estatal   consideró  que  
estos  resultados  fueron  positivos  para  el  partido  de  reciente  creación,  a  pesar  de  los  pocos  recursos  destinados  para  campaña  
y  competir  contra  el  aparato  gubernamental  que  apoyó  a  los  aspirantes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  05)  
Síntesis-Población  refrendo  el  registro  de  Morena  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
El  Independiente-Amarra  Aparicio  Barrios  suplencia  en  San  Lázaro: Pese  a  que  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  estuvo  a  
punto  de  perder   el   registro,  Arturo  Aparicio  Barrios   aseguró   su   boleto   a   San   Lázaro,   toda   vez   que   ocupa   la   suplencia   del  
primer   lugar   en   la   quinta   circunscripción.   De   acuerdo   con   las   listas   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   el   dirigente   del  
partido  de  la  estrella  es  suplente  de  Reginaldo  Sandoval  Flores,  quien  encabeza  la  lista  de  representación  proporcional  en  la  
región  que  integra  a  Hidalgo.  En  caso  de  pedir  licencia  el  titular  de  la  candidatura,  Aparicio  Barrios  sería  diputado  federal  en  la  
próxima   legislatura.  Según  datos  del  Programa  de   resultados  preliminares   (PREP),   el   PT   tendría  derecho   a  dos   candidatos  
plurinominales  en  la  quinta  circunscripción,  por  lo  que  Aparicio  Barrios  está  en  zona  segura.  Por  milésimas  Aparicio  Barrios  y  
Mariano  Torres  L estrade  retendrían  el  registro  de  partido  político  en  Hidalgo,  ya  que  el  PT  apenas  alcanzó  el  3  por  ciento  de  
la  votación  nacional  emitida  durante  los  pasados  comicios.  Con  el  98  por  ciento  de  actas  capturadas  en  el  país,  el  partido  de  
la  estrella  tenía  un  millón  51  mil  votos  que  representan  el  3  por  ciento  de  la  votación  válida  emitida,  por  lo  que  conservaría  su  
registro.  (Víctor  Valera,  página  04)  
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El  Independiente-Prepara  PRD  análisis  para  saber  en  qué  falló: Tras  quedar  como  tercera  fuerza  política  en  Hidalgo  y  
perder  24  por  ciento  de  su  votación,  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  prepara  análisis  en  cada  casilla  de   los  
siete  distritos  electorales  con  tal  de  identificar  en  qué  falló.  Los  perredistas  revisarán  el  desempeño  de  sus  estructuras  con  la  

participó  de  lleno.  El  dirigente  del  sol  azteca  en  la  entidad  Ramón  Flores  Reyes  consideró  que  lo  que  afectó  al  partido  fue  la  
campaña  mediática  por  la  desaparición  de  normalistas  de  Ayotzinapa,  Guerrero,  así  como  la  renuncia  de  figuras  emblemáticas  
como  Cuauhtémoc     nos  

  

s .  (Víctor  Valera,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Recuenta   INE   mil   630   casillas   por   anomalías: Por   inconsistencias   que   van   desde   actas   ilegibles   hasta   su  
alteración,  los  siete  consejos  distritales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo  reabrieron  paquetes  electorales  para  
contar  y  cotejar  los  sufragios  en  mil  630  casillas.  De  acuerdo  con  José  Luis  Ashane  Bulos,  vocal  ejecutivo  del  INE  en  Hidalgo,  
la  mayoría  de  recuentos  se  debe  a  la  diferencia  entre  el  primero  y  segundo.  
una  casilla,  se  tiene  que  realizar  el  conteo.  Por  ejemplo,  un  partido  (el  ganador)  obtuvo  100  votos  y  el  que  le  sigue  90,  pero  si  

  Según  el  reporte,  el  INE  encontró  146  actas  
alteradas,   principalmente   el   distrito   VI   de   Pachuca,   con   144;;   mientras,   en   el   distrito   I   de   Huejutla,   137   actas   fuera   del  
paquete  electoral   y  185  alteradas.  En  285   se   contabilizaron   votos   nulos  que  dan   la  diferencia  entre  el  primero  y   segundo  
lugar;;  de  ellos,  Huejutla  presentó  72  casos.  En  tanto,  paquetes  con  muestras  alteradas  sólo  hubo  cinco:  cuatro  en  el  distrito  
VII  (Tepeapulco)  y  uno  en  el  VI.  Por  distritos,  el  número  de  casillas  que  se  recontaban  quedó  de  la  siguiente  manera:  I,  207;;  
II  (Ixmiquilpan),  206;;  III  (Actopan),  196;;  IV  (Tulancingo),  178;;  V  (Tula),  212;;  VI,  401,  y  en  el  distrito  VII,  549.  Tras  haber  
concluido   la   revisión   de   actas   y   realizar   el   cómputo   final   de   las   votaciones,   se   entregaron   constancias   de   mayoría   a   los  
ganadores  de  las  elecciones  de  diputados  federales  en  los  distritos  de  Ixmiquilpan,  Guadalupe  Chávez  Acosta;;  Actopan,  Pedro  
Luis  Noble  Monterrubio;;  Tula,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  y  Tepeapulco,  María  Gloria  Hernández  Madrid.  Durante  la  sesión  
nocturna   de   ayer,   el   consejo   local   del   INE   de   Hidalgo   fue   informado   que   hasta   las   21:00   horas   aún   se   trabajaba   en   los  
cómputos  en  los  tres  distritos  restantes,  aunque  en  el  transcurso  de  anoche  y  la  madrugada  quedarían  ciento  por  ciento.  Al  
cierre  de  esta  edición,  el  distrito  I  reportaba  78.84  por  ciento  de  avance;;  es  decir,  416  casillas  computadas  de  las  482  que  se  
instalaron;;  el  IV,  93  por  ciento  (416  de  443);;  en  el  distrito  VII,  79.57  por  ciento  (406  casillas  computadas  de  509).  Hasta  el  
momento,  ningún  partido  político  ha  decidido  impugnar  los  procesos.  Por  ley,  tendrán  48  horas  para  hacerlo.  (José  Antonio  
Alcaraz,  página  06)  
Milenio-Retraso  en  conteo  final  de  los  votos  en  Huejutla  y  Pachuca  (Janet  Barragán,  página  10)  
Crónica-Recurren  en  el  INE  a  la  apertura  de  paquetes  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  06)  
El  Independiente-Recuentan  votos;;  hoy  entregarían  constancias  de  mayoría  (José  Manuel  Martínez,  página  
05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Recuentan  1,630  paquetes  electorales  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Recuentan  los  paquetes  electorales  de  mil  630  casillas  (Natalia  López,  página  5A)  
Síntesis   En  revisión,  mil  630  paquetes  electorales  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Criterio-Exigen  a  INE  abrir  todos  los  paquetes: Los  candidatos  a  la  diputación  federal  de  los  partidos  Acción  Nacional,  
del  Trabajo,  Movimiento  Ciudadano,  Morena  y  el  representante  de  Encuentro  Social,  en  conferencia  de  prensa,  exigieron  al  
Consejo  Distrital  04  la  apertura  de  los  443  paquetes  electorales  porque,  supuestamente,  en  todos  existen  anomalías.  
Reunidos  en  la  azotea  de  la  sede  local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  aseguraron  que  el  cuarto  distrito  federal  electoral  
es  uno  de  los  que  más  irregularidades  registran  en  el  país,  derivadas  de  los  comicios  del  pasado  7  de  junio.  La  abanderada  de  
MC,   Milli   Batalla,   aseguró   que   el   PRI   afectó   la   reciente   jornada   y   calificó   de   inadmisible   que   en   una   elección   en   la   que  
participó  poco  más  de  40  por  ciento  de  los  ciudadanos  en  lista  nominal,  el  PREP  arroje  más  de  cien  mil  sufragios.  Cristina  de  

   de   votos   y   la   reproducción   de   la   lista  
nominal.   El   aspirante   del   PT,   Fernando   Olvera,   consideró   que   el   INE   debe   desaparecer   porque   cuenta   con   los   mismos  
funcionarios  que  han  consumado  varios   fraudes  electorales  y  persisten   las  prácticas  de  corrupción  y  apego  al  partido  en  el  
poder.  Rubén  Saucedo,   candidato  del  blanquiazul,   lamentó  que  el   vocal   ejecutivo,   Tomás  Aquino  Mata,   haya  dicho  que   la  
jornada  transcurrió  sin  incidentes  mayores  porque  no  hubo  muertos  ni  heridos  y  aclaró  que  no  es  necesario  que  corra  sangre  

  Pese  a  la  demanda  de  los  candidatos  de  oposición,  el  Consejo  
Distrital  del  INE  sólo  aprobó  la  apertura  de  179  paquetes  cuyas  boletas  eran  revisadas  por  tres  grupos  de  trabajo  y  frente  a  
los  representantes  de  los  10  partidos  políticos  que  participaron  en  la  contienda.  (María  Antonieta  Islas,  página  11)  
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El  Independiente-Acusan  a  INE  de  incapacidad  y  parcialidad  (Daniel  Martínez,  página  27)  
Síntesis-Comienza  conteo  voto  por  voto  en  más  de  170  casillas  (Viridiana  Mariel,  página  10)  
Milenio-Votación   electrónica   reducirá   costos:   INE: Como   satisfactoria   en   términos   generales,   calificaron   consejeros  
electorales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo,  la  prueba  piloto  de  las  urnas  electrónicas  que  se  instalaron  en  las  
443  casillas  del  distrito  IV  Tulancingo,  mediante  la  que  se  consultó  la  opinión  del  electorado  acerca  de  este  nuevo  mecanismo  
de   emisión   del   sufragio,   además   de   señalar   la   necesidad   de   promover   el   mecanismo   como   una   prioridad   Aunque   los  
resultados  de  dicha  prueba,  así  como  los  derivados  de  la  consulta  infantil  se  conocerán  antes  del  19  de  junio  debido  a  que  los  
intereses  y  esfuerzos  del  INE  se  concentran  en  la  realización  de  los  cómputos  finales,  el  vocal  ejecutivo  de  la  junta  local  del  
instituto  en  Hidalgo,   José  Luis  Ashane  Bulos,   reconoció  que   la   implementación  de   las  urnas  electrónicas   será   la  solución  a  
muchos  problemas  que  se  presentan  con  el  mecanismo  actual  de  votación,  además  de  que  reduciría  los  costos  en  papelería  
que   implica   cada   elección.   "Yo   no   hablaría   de   aparato   burocrático   pero   definitivamente   una   de   las   soluciones   a   muchos  
problemas  que  se  presentan  (en  los  cómputos),  como  un  mal  llenado  de  actas  o  que  resultan  ilegibles  es  por  supuesto  el  voto  
electrónico,  pero  hay  que  tener  en  cuenta.  Independientemente  de  que  se  apruebe  o  no,  es  que  implica  un  costo  alto,  cuando  
menos  la  primera  vez  que  se  adquieran,  se  hizo  ahora  aquí  en  un  distrito  y  vamos  a  ver  el  resultado;;  de  entrada  es  un  gasto  
fuerte,  pero  después   se  disminuye",  manifestó.  Al   respecto,  el   consejero  electoral  de   la   junta  distrital   de  Pachuca,  Alfredo  
Alcalá  Montaño,  aseveró  que  la  modernización  en  la  emisión  del  voto  acabaría  con  el  aparato  burocrático  del  sistema  electoral  
mexicano  que  actualmente  extiende  el  proceso  electoral  hasta  una  semana  después  de  la  jornada.  Consideró  que  en  Hidalgo  
el   órgano   electoral   local   deberá   impulsar   como   prioridad   este  mecanismo   y   vincular   el   proceso   venidero   de   selección   de  
gobernador,  diputados   locales  y  alcaldías,  con  una  prueba  piloto  de   las  urnas  electrónicas  para   familiarizar  al  electorado  y  
sobretodo  generar  confianza  en  el  procedimiento.  "Aún  no  logramos   llegar  al  tema  de  la  urna  electrónica  pero  queda  claro  
que   tenemos   que  modernizar   al   sistema   electoral  mexicano,   es   una   necesidad   real   para   darle   eficiencia   y   dará   una   para  
importante  para  seguir  avanzando  en  la  materia",  consideró.  El  también  politólogo  señaló  la  urgencia  de  hacer  más  eficiente  
el  proceso  electoral.  en  el  país  y  en  el  estado,  y  señaló  que  el   recuento  de  votos,  del   cual  difícilmente  se  dan  variaciones  
considerables   con   respecto   a   los   resultados   preliminares   y   conteos   rápidos,   pero   que   son   considerados   en   el   marco   de  
Instituciones   y   Procedimientos   Electorales   necesarios   para   darle   certeza   al   proceso,   se   pueden   reducir   para   hacer   más  
eficiente  la  labor  del  Instituto  Nacional  Electoral.  "El  ejercicio  de  la  urna  electrónica  es  necesario;;  tenemos  que  avanzar  en  ese  
tema,   fomentar   y   promoverlo,   es   el   papel   de   los   consejeros,   del   organismo   electoral   nacional   y   local   realizar   un   proceso  
dentro  y  fuera  para  fomentarlo  porque  es  un  mecanismos  que  puede  favorecer,  mejorar  la  eficiencia  y  acelerar  los  procesos  
electorales",  declaró.  Señaló  que  la  desconfianza  ciudadana  que  genera  las  urnas  electrónicas  se  asemeja  a  la  suspicacia  de  la  
organización  electoral;;  sin  embargo,  subrayó  que  debe  haber  un  avance  en  el  sistema  electoral  de  México  para  agilizar   los  
procesos,  aumentar  la  votación,  tener  resultados  más  rápidos  y  que  los  funcionarios  electorales  puedan  centrarse  en  realizar  
otros   trabajos.   "Hay   muchos   ciudadanos   que   rechazan   participar   como   funcionarios   de   casilla,   precisamente   porque  
consideran  que  es  mucho  trabajo.  Es  un  tema  hasta  muy  burocratizado  y  eso  lo  tenemos  que  eliminar.  No  es  asunto  de  un  
organismo   electoral   o   de   los   partidos   políticos,   también   la   ciudadanía   tiene   que   participar".   Alcalá   Montaño   Indicó   que  
actualmente  existen  diversas  formas  para  darle  certeza  y  legitimidad  al  voto  a  través  de  diversas  medidas  de  seguridad  en  las  
boletas  y  puntualizó  que  más  allá  de  reducir  los  costos  del  material  electoral,  las  urnas  electrónicas  deberán  tener  las  medidas  
de   seguridad   necesarias   con   sistemas   que   impidan   la   irrupción   o  manipulación   externa   de   la   información.   Desde   2003   el  
organismo   electoral   de  México   realizó   pruebas   piloto   de   los   equipos   sistematizados   para   sufragar;;   no   obstante,   no   se   ha  
considerado   en   el   marco   legal   de   Instituciones   y   Procedimientos   Electorales,   una   decisión   que   deberán   considerar   los  
diputados  federales  elegidos.  (Janet  Barragán,  página  10)  
Crónica-Confirman   cómputos   triunfo   de   la   coalición: Realiza   la   Junta   Local   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   el  
cómputo  de  actas  correspondiente  a  la  contienda  del  pasado  7  de  junio,  con  estos  resultados  oficiales  confirman  el  triunfo  de  
los  siete  candidatos  de  la  coalición  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)-Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  en  Hidalgo,  
con  más  del  39  por  ciento  de  votos  a  su  favor.  Aunque  en  este  proceso  electoral  para  renovar  diputaciones  federales  apenas  
participó   44  por   ciento   del   listado  nominal   hidalguense,   hasta   el   cierre   de   la   edición   y   con  más  del   65   por   ciento   casillas  
computadas  por  el  INE,  reveló  que  el  porcentaje  mayor  lo  obtuvo  la  alianza  conformada  por  PRI  y  PVEM  en  los  siete  distritos.  
En  el  caso  de  Huejutla  la  candidata  Carolina  Viggiano  consiguió  más  de  52  mil  votos,  mientras  que  el  segundo  lugar  fue  para  
el   Partido  Encuentro   Social   (PES)   y   la   tercera   posición,  Acción  Nacional   (PAN).   Guadalupe  Chávez,   contendiente   priista   en  
Ixmiquilpan,   logró  más   de   44  mil   sufragios   en   favor,   en   tanto   el   segundo   y   tercer   lugar   lo   disputan   PAN   y   Partido   de   la  
Revolución   Democrática   (PRD),   en   el   distrito   Actopan,   Pedro   Luis   Noble   superó   39   mil   votos,   por   encima   de   sus   rivales  
cercanos,  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  y  sol  azteca.  En  Tulancingo,  Jorge  Márquez  ganó  con  más  de  24  mil  
votos,   en   esa   región   también   pelean   el   segundo   lugar   candidatos   del   PAN   y   PRD;;   correspondiente   a   Tula,   Fernando  
Moctezuma  tuvo  aproximadamente  32  mil  280  simpatías  y  en  segundo  lugar  el  candidato  panista  Rosendo  Cruz.  Respecto  a  la  
jurisdicción  Pachuca,  el  priista  Alfredo  Bejos  obtuvo  el  primer  lugar,  seguido  del  candidato  independiente,  Antonio  Mota  y  la  
panista   Roxana   Montealegre;;   finalmente   en   Tepeapulco,   Gloria   Hernández   contó   con   más   36   mil   votos,   mientras   que   el  
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segundo  lugar  lo  riñen  PAN  y  Nueva  Alianza.  Cabe  destacar  que  hasta  el  momento  ningún  partido  manifestó  la  posibilidad  de  
impugnar   la  elección  del  pasado  domingo,  aunque   las  cúpulas   tienen  hasta  cuatro  días  después  del  cómputo  distrital  para  
formalizar   alguna   queja.   Sobre   las   cifras   de   abstención,   el   consejero   presidente   José   Luis   Ashane   reconoció   que   es  
preocupante  la  cantidad  de  votos  nulos  registrados.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
El   Independiente-Obligados   servidores   a   declarar   patrimonios:   Gil   Elorduy: Cualquier   servidor   está   obligado   a  
cumplir  las  leyes,  dijo  el  presidente  del  Congreso  local  Ernesto  Gil  Elorduy  luego  que  de  los  22  funcionarios  municipales  que  
no  presentaron  su  declaración  patrimonial,  hasta  el  momento  solo  nueve  pagaron  multa  y  transparentarán  sus  propiedades.  

legislador  priista,  quien  agregó  que  existen  sanciones  contra  aquellos  que  no  cumplen  con  este  requisito.  Consideró  que   la  
Auditoría  Superior  de  Hidalgo  lleva  a  cabo  su  labor  para  que  los  funcionarios  de  alcaldías  cumplan.  Luego  de  ser  multado  con  
14   mil   pesos,   el   alcalde   Filiberto   Hernández   acudió   a   la   auditoría   para   cumplir   con   este   requisito   y   continúa   pendiente  
Huejutla.   La   ASEH   informó   que   dos   presidentes   municipales,   un   síndico   y   19   regidores   incumplieron   su   declaración  
patrimonial,  por   lo  que   fueron  multados  con  14  mil  pesos  y   tuvieron  plazo  de  15  días  para  cumplir  con  dicho  requisito.  La  
auditoría  detalló  que  de  mil  338  servidores  de  alcaldías,  Congreso  local  y  dicho  órgano  de  fiscalización,  solo  faltaron  22  por  
entregar  su  declaración  patrimonial.  De  persistir  en  no  transparentar  sus  propiedades,  el  auditor  Rodolfo  Picazo  Molina  podría  
solicitar   la   intervención   del   Congreso   de   Hidalgo   con   la   finalidad   de   citarlos   para   que   argumenten   su   negativa.   Los   30  
diputados  locales  cumplieron  con  este  requisito,  aunque  dependerá  de  cada  uno  si  desea  hacer  pública  dicha  información.  La  
mayoría  argumenta  cuestiones  de  seguridad  para  no   transparentar  propiedades.  Los  214  trabajadores  de   la  ASEH  también  
cumplieron  con  presentar  su  declaración  patrimonial.  (Víctor  Valera,  página  06)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Tuzobús  no  tiene  fecha  de  arranque;;  falta  reglamentación  vial:  secretario: Finalizado  el  proceso  electoral  
federal,   continúa   sin   fecha  el   arranque  de   la   línea  1  del   sistema  de   transporte  masivo  Tuzobús,   informó  Salvador  Elguero  
Molina,  secretario  de  Gobierno  de  la  entidad.  El  funcionario  dijo  que  aún  no  concluye  el  equipamiento  tecnológico  de  las  32  
estaciones   de   la   troncal   Téllez-Centro;;   además,   se   requiere   la   elaboración   el   nuevo   reglamento   de   Tránsito   para   la   zona  
metropolitana  de  Pachuca,  en  conjunto  con  el  ayuntamiento  de  la  capital.   ez  
que  se  tengan  todos  los  reglamentos  necesarios.  Estamos  buscando  las  mejores  normas  que  permitan  que  sea  adecuado  su  

  Elguero  Molina  indicó,  sin  mencionar  una  
fecha  específi
Sistema  Integrado  de  Transporte  Masivo  de  Hidalgo  (Sitmah).  
puerta  nos  sirva  para  realizar  algunas  pruebas  en  torno  a   la  operación  de  todo  el  sistema,  pero  eso  es  algo  que  podremos  

o  
Civil  en   la  Clínica  1  del   IMSS  en  Pachuca.  Durante  el  proceso  electoral,   las  autoridades  estatales  afirmaron  que   la  primera  
línea  del  sistema  de  transporte  masivo  metropolitano  iniciaría  operaciones  a  partir  del  15  de  junio,  tras  finalizar  la  veda  por  
los  comicios  federales.  De  acuerdo  con  
entrada  de  más  de  cien  nuevas  unidades,  que  recorrerán  la  primer  troncal  y  sus  19  rutas  alimentadas.  (Yossimar  Durán,  
página  06)  
Milenio-Tuzobús  continua  sin  fecha  de  inicio  (Fannia  Cadena,  página  08)  
El  Independiente-Sin  fecha  para  arranque  del  Tuzobús:  Elguero  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Oficial:  Tuzobús  iniciará  pruebas  en  los  próximos  días  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Tuzobús  aún  no  arranca  (Natalia  López,  página  3A)  
Síntesis-Aún  sin  fecha  para  el  Tuzobús  (Susana  Jiménez,  página  04)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Avanza  65  por  ciento  el  parque  de  la  Familia: El  proyecto  para  transformar  el  área  que  ocupan  los  
parques  hasta  ahora  conocidos  como  del  Charro  y  del  Maestro  en  el  parque  de  la  Familia  lleva  avance  del  65  por  ciento  en  su  
primera  etapa  a  la  que  destinan  15  millones  de  pesos.  Así  lo  dio  a  conocer  el  alcalde  capitalino  Eleazar  García  Sánchez  quien  
explicó  que  por  el  momento  trabajan  en  la  instalación  de  drenes  pluviales  y  drenaje,  así  como  en  el  sistema  hidráulico  de  las  
fuentes  danzantes  iluminadas  por  las  noches  con  las  que  contará  ese  emblemático  espacio  de  Pachuca  ubicado  a  un  costado  
de   la   avenida   Juárez.   El   presidente  municipal   señaló   que   la   integración   de   ambos   parques   será   por  medio   de   un   puente  
peatonal   con   rampas   a   fin   de   garantizar   desplazamiento   seguro   y   funcional   para   asistentes.   Al   respecto,   Eleazar   García  
enfatizó  que  el  nuevo  espacio  está  diseñado  para  el  disfrute  de  todos  los  integrantes  de  la  familia:  niños,  niñas,  adolescentes,  
adultos  y  adultos  mayores,  por  lo  que  contará  con  infraestructura  acorde  para  responder  a  las  expectativas  de  la  población.  
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Será  el  parque  mejor  equipado  del  estado,  concluyó.  (Redacción,  página  07)  
Plaza  Juárez-Avance  del  65  por  ciento  del  Parque  de  la  Familia  (Redacción,  página  12A)  
Síntesis-Parque  de  la  familia,  65%  de  avance  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Avance  del  65%  en  primera  etapa  del  parque  de  la  familia  (Redacción,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-Intelecto     
  
La  agenda  legislativa  
  
Aún  no  se  entregan  las  actas  constitutivas  de  los  triunfos  para  diputados  federales  y  al  parecer  ya  tienen  apanda  legislativa  
marcada  y  priorizada  por   los  asuntos  que  más  aquejan  y  apremian  a   la  nación.  Si  alguno  de   los  virtuales  ganadores  de   las  
contiendas   rumbo   a   San   Lázaro   piensa   que   llegará   a   buscar   de   inrrietliat0   los   recursos   para   cumplir   sus   promesas   de  
campaña  está  totalmente  equivocado  Educación,  campo,  según  y  los  recortes  presupuestales  que  se  plantearon  para  el  cierre  
del  año  desde  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  son  las  primeras  acciones  que  habrán  remarcarse  como  urgentes  
en  la  nueva  Junta  de  Coordinación  Política.  La  evaluación  educativa  y  sus  cambios,  con  todo  lo  que  representará  de  aquí  al  
informe   presidencial,   será   sin   duda   un   asunto  medular   en   donde   los   nuevos   diputados   jugarán   un   papel   importante   para  
alcanzará  a  modificar  los  acuerdos  ente  fuerzas  involucradas  que  habrán  de  darse  de  una  u  ara  forma  para  concluir  cm  este  
penoso   asunto   entre   CICE,   SNTE,   Instituto   Nacional   para   la   Evaluación   Educativa   y   Gobernación   En   segundo   término,   la  
reforma  para  el   campo  Algo  de   lo  que  muchos  aspirantes   recién   se  colgaron  para  prometer  en  campaña  pero  que  es  una  
deuda   federal   con   el   sector   campesino   y   de   los   productores   del   país   Ahí   se   tendrá   que   poner   a   revisión   exhaustiva   la  
propuesta  de  reducciones  presupuestarias  al  Programa  Especial  Concurrente  para  el  Desarrollo  Rural  Sustentable  así  como  a  
los  proyectos  específicos  del  campo  que  desaparecerán,  según  han  sostenido  legisladores  federales  Por  lo  que  respecta  a  la  
seguridad,  el  tema  será  consolidar  desde  el  Congreso  un  lineamiento  legal  para  poder  crear  a  la  Policía  Única,  con  apoyo  claro  
del  Senado,  así  como  las  reglas  de  operación  de  los  presupuestos  para  estados  en  el  ramo,  el  subsidio  a  los  municipios  que  se  
perderá  también  con  los  recortes  y  el  tema  siempre  polémico  de  los  exámenes  de  control  y  confianza  Chamba  agendada  ya  
tienen  los  nuevos  legisladores  que  entrarán  en  septiembre  y  que  de  inicio  tendrán  que  soplarse  toda  la  evaluación  anual   de  
las   acciones   del   gobierno   federal   y   las   secretarías,   situación   que   se   espera   no   termine   consumiendo   el   primer   periodo  
ordinario  de  sesiones  sin  que  se  hayan  alcanzado  acuerdos  en  materia  político,  por  lo  menos,  de  cara  al  Presupuesto  2016.  
No  se  vayan  con  la  finta,  estimado  lector  y  apreciable  lectora,  su  diputado  ganador  no  volverá  al  distrito  de  forma  inmediata  
con   las   manos   llenas   de   dádivas   o   con   anuncios   rimbombantes   sobre   los   prometido   meses   atrás;;   tendrá   primero   que  
adecuarse  a  una  dinámica  legislativa  tan  absorbente  que  lo  más  seguro  es  que  no  le  vea  el  polvo  en  un  buen  rato,  al  menos  
hasta  que  se  acerquen  las  siguientes  elecciones.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
LOS  RENGLONES  CHUECOS  DE  CALDERÓN,  LOS  COMPONE  EPN  CON  EL  TRABAJO  DE  OLVERA  
A  Hidalgo   la   federación  no   lo  ha   tratado  bien  por   las   razones  que  sean,  pero   la  verdad  es  que  no  nos  ha   ido  bien  ni   con  
Presidentes  panistas  con  quienes  nos  ha  ido  de  la  patada,  empezando  con  el  de  las  botas  que  fue  puro  bla  bla  pero  nada  de  
logros  y  peor  con  Calderón,  que  estuvo  empeñado  en  acabar  hasta  con  las  esperanzas  de  mejores  días  de  este  estado,  ni  con  
presidentes  del  PRI,  pese  a  que  nuestro  estado  se  ha  cansado  de  darle  a  México,  lo  mismo  su  plata,  que  su  pulque  para  que  
la  nación  avance,  y  ni  se  diga  sus  mejores  hombres  y  mujeres  hasta  el  día  de  hoy  con  el  PASTE  POWER  que  nos  representa  
como   expresión   de   que   esta   tierra   produce   gente   con   la   capacidad   de   conducir   a   la   nación   desde   puestos   de   alta  
responsabilidad,   con   buen   tino   y   mejor   destino.   Pero   hasta   ahí,   porque   a   la   hora   buena   puras   promesas,   que   si   un  
aeropuerto,  que  si  una  refinería,  y  nosotros  brincando  de  gusto  y  quemando  cohetes  de  puro  gozo  porque  ahora  sí  se  nos  
había  parada  el  águila,  pero  al  caer   la  tarde  como  en   la  canción,  a  bajar  de   la  plaza  porque  la  fiesta  se  había  terminado  y  
nada  de  nada.  Ni  refinería,  ni  aeropuerto,  y  el  sabor  amargo  de  sentirse  engañados,  burlados,  con  promesas  que  sólo  eran  
eso  y  en  eso  se  quedaban.  
LA  BURLA  DE  CALDERÓN  
La  burla  más  cruel  fue  la  del  ex  mandatario  Felipe  Calderón  que  nos  prometió  una  refinería,  pero  a  cambio  nos  exigió  comprar  
700  hectáreas  de  tierra  como  aportación,  sabiendo  él  que  era  una  obra  de  la  federación  y  que  por  lo  mismo,  la  tierra  la  tenía  
que  comprar  el  gobierno   federal  y  no  Hidalgo.  El  entonces  gobernador  Miguel  Ángel  Osorio,  con  sana   lógica,  no  dejó   ir   la  
ocasión,   porque   no   era   cosa   de   dejar   ir   una   refinería   así   como   así,   y   pidió   al   Congreso   del   estado   su   apoyo   para   poder  
endeudar  a  Hidalgo  y  poder   comprar  esta   tierra  a   sus  dueños  y  poder  entregarla  a  PEMEX,  porque  había  un   tiempo  para  
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hacerlo  pues  de  lo  contrario,  el  tramposo  presidente  entregaría  la  refinería  al  estado  de  Guanajuato.  El  Congreso  aprobó  la  
deuda  de  1500  millones  de  pesos  para  la  compra  de  las  700  hectáreas,  que  se  pudieron  entregar  en  tiempo  y  forma  para  que  
PEMEX  anunciara  que  Hidalgo  tendría  la  refinería.  Puro  cuento,  Calderón  nos  vio  la  cara  y  nos  dejó  endeudados  con  un  pago  
de   intereses   que  Hidalgo   viene  haciendo  de  manera   puntual,   porque   este   tipo   de   deudas   así   se   cumplen.  De   la   refinería,  
nada,  pero   la  deuda  enterita  para  Hidalgo,  con  el  pago  de   intereses  que  disminuían  el  presupuesto  de  suyo  mermado  que  
tiene  nuestra  entidad.  Y  se  empezó  a  hablar  de  que  si  no  había  refinería,   la   federación  tenía  que  absorber  el  costo  de   las  
tierras  y  pagar  lo  que  Hidalgo  estaba  pagando  sin  tener  realmente  y  en  justicia,  ninguna  obligación.  En  casa  el  golpeteo  en  
contra  del  gobierno  estuvo  fuerte  por  este  tema,  porque  se  decía  que  no  hacía  nada  para  componer  este  hecho.  A  lo  mejor  
no  se  tenía  la  información  de  un  buen  trabajo  de  negociación  que  se  llevaba  a  cabo  con  el  gobernador  a  la  cabeza,  a  efecto  
de  que  el  gobierno  del  presidente  Peña  Nieto  se  hiciera  responsable  de  esta  deuda  de  los  terrenos.  Pero  era  cuestión  de  tejer  
muy  fino,  de  negociar  con  energía  pero  no  tanto  que  rompiera  el  hilo,  pero  no  tan  débil  que  no  apretara.  Y  dio  resultados,  
porque  hace  unas  horas,  el  secretario  de  finanzas  del  gobierno  del  estado,  Aunard  de  la  Rocha  Waite,  informó  que  se   llegó  a  
un  acuerdo  con  PEMEX  que  se   firmará  en  agosto,  por  el  cual  PEMEX  pagará  a  Hidalgo  540  millones  de  pesos  de  capital  e  
intereses   por   lo   que   ha   pagado   Hidalgo   en   relación   con   los   terrenos   donde   se   construiría   la   refinería.   Del   mismo  modo,  
informó  que  el  resto  de  la  deuda  de  1450  millones  de  pesos  será  absorbida  por  la  paraestatal,  de  tal  manera  que  el  acuerdo  
es  por  el  pago  tanto  de  los  intereses  como  de  la  deuda  total,  hasta  recibir  el  pago  de  todo  lo  que  Hidalgo  ha  pagado  por  el  
concepto   tierras   para   la   refinería,   dijo   el   funcionario   estatal.   Es   sin   duda,   un   excelente   acuerdo   y   un   logro   que   debe  
celebrarse,  porque  habla  de  una  negociación  de  altura,  en  que  se  hizo  valer  el  sentido  común  y  la  justicia.  Olvera  se  apunta  
un  buen  logro  para  Hidalgo  y  para  su  administración.  Lo  que  Calderón  escribió  en  renglones  chuecos,  Peña  Nieto  y  Olvera  con  
este  hecho,  por  lo  menos  en  el  caso  de  las  700  hectáreas,  lo  corrigen  con  sentido  federalista  y  de  respeto  para  un  estado  que  
históricamente  ha  sido  muy  golpeado  como  el  nuestro.  Desde  luego  no  es   lo  que  esperábamos  de  obra,  pero  peor  hubiera  
sido  no  recibir  la  refinería  y  tener  que  pagar  un  capricho  tonto  de  un  ex  presidente  que  nunca  quiso  al  estado,  porque  a  lo  
mejor  es  un  granero  priista.  Como  quedó  demostrado  este  7  de  junio  con  el  carro  completo  y  la  paliza  que  se  llevó  el  PAN   
Pudiera  ser   
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hidalgo   
  
Entre  suspender  y  cancelar  
  
En  los  pasillos  de  las  instituciones,  donde  todo  mundo  se  asume  especialista  en  
una   serie   de   comentarios   tras   el   pronunciamiento   reciente   de   Emilio   Chuayffet,   secretario   de   Educación   Pública.   Sobre   el  

  que  otros,  los  más  contentos  tras  los  

  demostrar  gobernabilidad  
y,   por   tanto,   lo   importante   y   verdaderamente   urgente   era   que   los   comicios   federales   se   desarrollaran   tal   y   como   la  
Constitución   lo   establece.   Hace   dos   semanas,   cuando   el   titular   de   la   Secretaría   de   Educación   Pública,   Emilio   Chuayffet,  
anunció   que   la   evaluación   a   los   docentes,   establecida   en   la   nueva   ley   general   de   educación,   se   suspendía,   la   reacción  
inmediata   de   los   actores   involucrados   fue   enmudecer,   pues   festejar   significaba   el   pleno   descaro.   Luego,   la   organización  
Mexicanos   Primero,   interpuso   un   amparo   para   obligar   judicialmente   al   gobierno   para   que   cumpliera   con   evaluar,   calificar,  
aprobar  y  reprobar  a   los  docentes,  según   las  calificaciones  obtenidas  para  conservar  el   rol  que  desempeñan  y  no   la  plaza,  
pues  el  espacio  laboral  de  los  sindicalizados  no  está  sujeto  a  los  resultados,  por  peores  que  éstos  sean.  Así  fue  como  tres  días  
antes  de  los  comicios,  el  gobierno  logró  distender  el  clima  de  violencia  que  se  había  acentuado  en  estados  como  Guerrero  y  
Oaxaca,   principalmente,   donde   grupos   como   la   Coordinadora   de   Trabajadores   de   la   Educación   de   Guerrero   (CTEG)   y   la  
Coordinadora  Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (CNTE)   habían   amenazado   con   boicotear   las   elecciones.   Los  más  
discretos,   fueron   los   del   SNTE   (Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación)   que   sin   Elba   Esther,   confirmaron   su  
institucionalidad  con  la  autoridad  al  permanecer  al  margen  de  las  movilizaciones,  pero  involucrados  en  la  elección,  por  la  vía  
del  Partido  Nueva  Alianza.  Y  bueno,  pasado  el  proceso  electoral,  
justos  a  los  burócratas  de  la  educación,  al  afirmar  que  suspender  no  significaba  cancelar  y,  por  tanto,  confirmaba  las  fechas  
para  la  aplicación  de  las  evaluaciones  al  magisterio.  Con  o  sin  exámenes,  pienso  que  no  ocurrirá  mucho,  pues  anticipo  que  los  
institucionales,  mantendrán  sus  canonjías,  mientras  que  los  beligerantes  recurrirán  al  discurso  y  manifestaciones  de  siempre,  
claro,  evitando  que  la  liga  se  rompa,  para  mantener  sus  actividades  vandálicas  con  cargo  al  erario.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Crónica-   
  
No  es  lo  mismo  Rojo  que  Rojo  
  
Cuando  muchos  pensaban  que  el  apellido  Rojo  pasaría  a  la  historia  y  los  dos  políticos,  Jorge  y  José  Antonio,  estaban  fuera  de  
la  escena  política  hidalguense,  el  escenario  se  ha  transformado  para  bien,  principalmente  en  favor  de  Jorge.  José  Antonio,  
que  está  por  concluir  su  labor  como  diputado  federal,  es  muy  probable  que  sea  llamado  a  convertirse  en  cercano  colaborador  
del  secretario  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  urbano  (Sedatu),  Jesús  Murillo  Karam,  quien  lo  haría  subsecretario,  junto  con  
el   exprocurador   de   Justicia   de   Zacatecas,   Arturo   Nahle   García.   En   este   momento   José   Antonio   estaría   fuera   de   toda  
posibilidad  de  buscar  la  candidatura  del  PRI  al  gobierno  estatal  en  el  2016.  En  cambio,  Jorge  Rojo  ha  superado  escollos  que  
parecían   insalvables  y  se  convierte  en  un  eficaz  operador  político  en   la  entidad,  con  el  aval  del  secretario  de  Gobernación,  
Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  con  quien  se  han  aclarado  los  diferendos  que  apuntaban  a  la  culminación  de  la  carrera  política  
del  heredero  de  la  dinastía  Rojo,  hijo  del  exgobernador  Jorge  Rojo  Lugo,  padre  político  de  muchos  de  quienes  aún  figuran  en  
la  escena  política  estatal  y  nacional.  Jorge  Rojo  fue  invitado  a  ser  secretario  del  Trabajo,  con  el  gobernador  Francisco  Olvera  
Ruiz,   pero   desechó   esa   posibilidad,   pues   sabe   que   su   futuro   político   es   altamente   promisorio   y  mucho   hará   en   el   juego  
sucesorio   que   ha   comenzado   ya   y   se   definirá   en   enero   de   2016.   Jorge,   a   diferencia   de   José   Antonio,   ha   superado   sus  
diferendos   con   el   exgobernador   Miguel   Ángel   Osorio   Chong   y   eso   le   ha   valido   ser   tomado   en   cuenta   en   diversas   tareas  
encomendadas   desde   Bucareli   para   fortalecer   al   PRI   para   la   contienda   que   viene,   en   la   que   se   renovarán   los   Poderes  
Ejecutivo,  Legislativo  y  las  84  alcaldías.  Los  resultados  favorables  para  el  PRI  hacen  prever  que,  de  nueva  cuenta,  las  disputas  
se  darán  al  interior  del  tricolor  y  no  fuera,  donde  fue  desarticulada  la  pretensión  de  sumar  a  la  oposición  con  un  candidato  
común.  En  ese  rejuego  Jorge  Rojo  estará  en  primera  línea.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Morena:  es  mucho,  y  es  poco:  En  las  oficinas  del  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  son  todas  sonrisas.  En  
apenas   su   primera   elección   como   partido   lograron   8.37   por   ciento   de   los   votos,   cifras   lo   que   los   coloca   como   el   cuarto  
instituto  político  más  votado  del  país.  Por  supuesto  que  para  el  partido  que  dirige  Andrés  Manuel  López  Obrador  y  administra  
Martí  Batres  son  buenas  noticias.  Se  quedaron  apenas  un  par  de  puntos  porcentuales  abajo  del  PRD,  y  tendrán  no  sólo  una  
bancada  modesta  en  la  Cámara  de  Diputados,  sino  que  además  son  el  partido  con  mayor  número  de   jefes  delegacionales  en  
la  capital  del  país.  Hasta  allí  todo  va  bien  para  Morena.  Donde  no  todo  es  miel  sobre  hojuelas  es  en  su  posibilidad  de  competir  
con  posibilidades  por  la  presidencia  de  México.  Ese  8.37  por  ciento  es  mucho  para  un  partido  emergente,  pero  poco  para  un  
eventual  desafiante  a  ocupar  Palacio  Nacional:  Andrés  Manuel  López  Obrador.  El  primer  reto  del  líder  de  Morena  será  minar,  
en   menos   de   tres   años,   lo   que   queda   del   PRD,   aunque   Carlos   Navarrete,   presidente   del   sol   azteca,   ha   probado   ser   un  
dirigente  listo  y,  por  lo  tanto,  no  se  quedará  cruzado  de  brazos  ante  una  fractura  mayor  de  su  partido.  Y  aún  cuando  Morena  
logre  atraer  a  todos  el  voto  perredista,  aún  se  quedará  corto,  sin  tomamos  en  cuenta  los  resultados  del  7  de  julio.  El  PRI  y  el  
PVEM,  que  seguramente  mantendrán  su  alianza  en  tres  años,  suman  36  por  ciento  de  los  votos.  No  quiero  decir  que  Morena  
ya  está  derrotado.  Nada  de  eso.  AMLO  y  su  equipo  han  logrado  atraer  un  importante  número  de  votos  cada  tres  años.  Ahora,  
sin  embargo,  lo  hacen  con  una  izquierda  dividida  que,  a  mi  juicio,  no  irá  tomada  del  brazo  en  2018.  Ese  es  el  nuevo  reto  de  
AMLO.  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  ayer  sorpresivamente  en  Pachuca  la  Policía  llevo  a  cabo  un  operativo  dirigido  hacia  los  motociclistas  y  por  el  que  hubo  
mucha  molestia   por   parte   de   los   usuarios   de   este   transporte,   pues   acusan   que   fue   arbitrario   para   detener   a   todo   aquel  
conductor  que  manejara  sin  casco  o  que  no  tunera  sus  documentos  en  regla,  por  lo  que  varias  matos  fueron  confinadas  en  el  
corralón,  además  de  multar  a  los  usuarios,  pero  sobre  todo  hubo  molestia  por  parte  de  la  ciudadana  quienes  acusan  que  es  
un  mero  acto  recaudatorio.  
  
  :  Que  al  parecer  en  el  ayuna  lo  de  Tepeji  del  Río  nadie  ha  querido  problemática  la  problemática  que  se  vive  al  interior  de  la  
empresa   Copean,   quien   opera   los   parquímetros   en   el   centro   de   la   ciudad,   pues   ex   trabajadores   acusan   que   han   sido  
despedidos  de   la  empresa  de  manera   injustificada  y   los  pocos  que  quedan   los  hacen   trabajar  de  mas  pero   con  el  MISMO  
salario;;  sin  embargo,  el  regidor  Lázaro  Pérez  Bernardino,  quien  ha  Intentado  subir  el  tema  al  cabildo,  ha  sido  evadido  hasta  
por  el  alcalde  Fernando  Miranda.    
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:  Que   los  futuristas  y  especuladores  dicen  que  ya  saben  quien  será  el  que  coordine  los  trabajos  de  los  diputados  federales  
electos  en  el  Congreso  de  la  Unión,  pues  dicen  que  dicha  responsabilidad  recaerá  en  Fernando  Moctezuma,  ex  secretario  de  
Gobierno  de  la  actual  administración  del  gobierno  estatal,  además  dicen  que  retomara  la  agenda  de  la  diputada  saliente  Mirna  
Hernández  para  darle  seguimiento  las  gestiones  que  quedaran  pendientes  por  la  actual  bancada  de  hidalguenses.  
    
:  Que  donde  se  prendieron  las  alarmas  es  en  el  partido  Acción  Nacional  en  donde  la  dirigencia  de  puros  jóvenes  que  prometió  
su   líder  Azael  Hernández  nomas  no   funciono,  pues  en  general  en  el  estado  de  Hidalgo  perdieron  más  votos  de   los  que  ya  
hablan  perdido  en  pasadas  elecciones,  pues  dicen  que  ni  su  agenda  juvenil  ni  sus  candidatos  de  caras  nuevas  son  suficientes  
para   convencer   al   electorado   El   problema   es   que   Ganen   manos   de   un   año   para   buscar   nuevos   perfiles   y   crear   nuevas  
estrategias  para  enfrentar  la  elección  de  2018.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Yo  no  hablarla  de  aparato  burocrático  pero  definitivamente  una  de  las  soluciones  a  muchos  problemas  que  se  presentan  (en  
los  cómputos),  como  un  mal  llenado  de  actas  o  que  resultan  ilegibles  es  por  supuesto  el  voto  electrónico"    
José  Luis  Ashane  Bulos  
  Vocal  Ejecutivo  de  la  Junta  Local  del  Instituto  Nacional  Electoral  de  Hidalgo    
  
"Arrancaron   ya   los   trabajos   en   forma,   es   una   prioridad   y   hemos   hecho   el   compromiso   también   con   el   estado   de  
Aguascalientes  de  ir  a  conocer  las  instalaciones  de  á  Casa  de  las  y  los  Adolescentes  para  ver  la  forma  como  trabajan"    
Guadalupe  Romero  Delgado  
  Presidenta  del  Patronato  de  Sistema  DIF  Hidalgo  sobre  la  casa  de  los  adolescentes    
  
"La  tarifa  que  en  su  momento  se  clara  a  conocer  es  algo  que  se  ha  hecho  con  toda  la  responsabilidad  y  nosotros  estamos  
seguros  que  la  mayor  parte  de  los  casos  el  usuario  pagara  un  costo  menor  a  lo  que  paga  ahora  en  los  traslados'    
Salvador  Elguero  Molina    
Secretario  de  Gobierno  de  Hidalgo,  sobre  la  tarifa  que  tendrá  el  transporte  Tuzobús  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   hoy   en   las   oficinas   del   Comité   Directivo   Estatal   del   Partido   Acción   Nacional   en   la   capital   se   darán   cita   los   que  
contendieron   como  candidatos  a  diputados   federales  en   los   siete  distritos.  Aunque   lejos  de  ganar  perdieron  simpatizantes,  
pero  el  ánimo  no  decae  y,  al  mediodía,  encabezados  por  su  presidente,  Asael  Hernández  Cerón,  ofrecerán  una  conferencia  de  
prensa.  De  seguro  para  agradecer  el  voto  de  la  militancia  azul.  
  
que  mientras,  los  priistas  se  preparan  para  una  celebración  mañana  al  mediodía  en  sus  oficinas  de  bulevar  Colosio.  El  motivo,  
dicen   los   tricolores,   es   atestiguar   la   entrega   de   las   constancias   de   mayoría   a   los   casi   diputados   federales   electos   que  
representarán  a  Hidalgo  en  San  Lázaro  a  partir  del  primero  de  septiembre.  
  
que  en  Mineral  de   la  Reforma,   la  autoridad  municipal   tendrá  que  meter  orden,  ya  que  el  delegado  municipal  de  Villas  del  
Álamo,  Juan  Manuel  Hernández,  y  el  jefe  de  seguridad,  Carlos  Bautista  Pruneda,  se  hacen  una  y  disponen  de  acciones  sin  el  
consentimiento   de   sus   errando   y   abriendo   a   su   antojo   las   rejas   de   las   privadas,   sin   importarles   las  
molestias  que  ocasionan  a  los  colonos  y  prestadores  de  servicio.  Tanto  Juan  Manuel  Hernández  y  Carlos  Bautista  Pruneda  se  
sienten  influyentes  y  dueños  del  fraccionamiento  con  la  complacencia  de  la  autoridad  municipal,  según  denuncian  los  propios  
vecinos.  Estos  sujetos,  abusando  de  su  cargo,  pretenden  cobrar  por  dar  paso  a  los  que  por  ahí  transitan  contraviniendo  las  
órdenes  de  la  autoridad  municipal.  
  
que  quien  enseñó  el  cobre  en  el  recién  culminado  proceso  electoral  fue  el  subdirector  de  Obras  Públicas  del  centro  SCT  en  
Hidalgo,  Jorge  Candelaria  Martínez,  quien  a  lo  largo  de  la  campaña  otorgó  por  debajo  del  agua  apoyos  a  Héctor  Cruz,  quien  
fuera  candidato  de  Encuentro  Social;;  qué  opinarán  sus  jefes.  
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que  el  secretario  general  del  comité  directivo  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  y  exalcalde  de  Xochiatipan,  Prisco  Manuel  
Gutiérrez,  tal  parece  que  ya  hace  maletas  acompañado  del  síndico  procurador  pachuqueño  Daniel  Albizu.  Ambos  personajes  
tienen   el   propósito   de   establecerse   en   la   delegación   Miguel   Hidalgo,   en   el   Distrito   Federal,   incorporándose   al   equipo   de  
trabajo  de  la  nativa  de  Francisco  I.  Madero,  Xóchitl  Gálvez,  con  quien  les  une  una  buena  amistad,  y  ahora  delegada  electa  en  
aquella  importante  demarcación.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Por  tercer  año  las  lluvias  desfondan  el  presupuesto  estatal.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  
Suena  a   todo  volumen  que  ayer  se   registró  un  nuevo  movimiento  en   las  delegaciones   federales  en  Hidalgo:  
Francisco  Valdespino  Arteaga  fue  nombrado  nuevo  gerente  de  Diconsa  en  la  entidad,  en  sustitución  de  María  
Guadalupe  Villeda  Amador.  El  funcionario  federal  se  desempeñó  como  consejero  del  Instituto  Estatal  Electoral  durante  
la   gestión   que   compartieron   Jorge   García   Tavera,   actual   titular   de   la   Profeco   en   la   entidad,   y   José   Luis   Lima   Morales,  
delegado  de  la  Corett.    
  
Con  esta  designación,  son  ya  tres  los  ex  consejeros  electorales  que  ocupan  una  representación  
en  algún  momento  coincidieron  en  el  viejo  edificio  del  bulevar  Everardo  Márquez.    
  

(Conagua),  Benjamín  Rico  Moreno,  quien  de  manera  sorpresiva  dejó  el  cargo  el  pasado  31  de  marzo,  luego  de  que  su  nombre  

domingo.    
  
Al  no  ocurrir  así,  después  se  dijo  que  el  ex  secretario  de  Obras  Públicas  estatal  y  de  la  presidencia  municipal  de  Pachuca  iría  a  
una  delegación  de  mayor  importancia,  pero  el  caso  es  que  hasta  el  momento  no  hay  nada  al  respecto.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  visita  presidencial  a  Hidalgo  que  había  sido  contemplada  para  el  pasado  lunes  8  
de  junio,  y  que  se  suspendió  por  la  gira  que  el  mandatario  Enrique  Peña  Nieto  lleva  a  cabo  por  Bélgica  e  Italia,  
podría  llevarse  a  cabo  la  próxima  semana.  Aunque  aún  no  es  un  hecho  que  el  jefe  de  la  nación  realice  esta  nueva  gira  
de  trabajo  por  la  entidad,  la  posibilidad  tampoco  está  descartada.  Peña  Nieto  vendría  al  municipio  de  Francisco  I.  Madero,  con  
el  propósito  de  inaugurar  un  centro  de  acopio  lechero.  A  ver.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Vienen  cambios  en  subsecretarías  
De  un  momento  a  otro  se  espera   la  designación  de  quien  sustituirá  al  actual   subsecretario  de  Desarrollo  Político  y  Asuntos  
Religiosos  de   la  Secretaría  de  Gobierno,  Jesús  Ricardo  Amador  Zamudio,  quien  con  todo  y   la  estimación  que  el  gobernador  
Olvera   le  tiene  a  su  hijo,  el  diputado  Javier  Amador,  se  ha  hecho  imposible  sostenerlo  en  el  cargo,  donde  ha  causado  más  
conflictos   que   soluciones.   Lamentable   porque   se   trataba   de   uno   de   los   funcionarios   que   en   todo  momento   contó   con   la  
confianza  del  mandatario  estatal,  quien  ha  decidido  cortar  por  lo  sano  y  airear  el  ambiente  en  esa  dependencia.  
  
Buen  trabajo  por  cierto  de  Salvador  Elguero  
Por  cierto  habrá  que  destacar  el  buen  desempeño  del  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  quien  con  inteligencia  
ha   sabido   atender   la   política   interior   de   la   entidad.   Elguero  Molina,   de   buen   trato   y   educado,   es   de   los   funcionarios   que  
reconoce  el  trabajo  de  su  gente,  porque  la  educación  es  un  principio  básico  en  cualquier  persona.  Por  eso  lo  primero  que  hizo  
fue  hacer  una  evaluación  de  las  dependencia  que  están  bajo  su  mando  y  poner  orden  en  algunas  donde  de  plano  cada  quien  
se  sentía  el  Rey  de  Reyes.  Insistimos,  con  buen  trato,  el  titular  de  la  secretaría  de  Gobierno  ha  impuesto  un  estilo  que  todos  
le  agradecen:  el  del  respeto  a  quienes  lo  apoyan  en  sus  tareas.  
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Empiezan  a  circular  en  las  redes,  y  en  los  correos  particulares,  sentidas  denuncias  de  alumnos,  profesores  y  administrativos  
de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  quienes  hacen  público  su  descontento  por  la  forma  como  fueron  obligados  

grabaciones  aportan,  cuando  eran  instruidos  para  actuar  en  equipo  el  día  de  la  elección.  Y  por  lo  mientras  ya  nadie  cree  el  
cuento  del  que  ganó  sin  apoyo  de  nadie  y  hasta  regresó  dinero.  Seeeee.  
  
¿Y  mi  bicicleta  apá?  
Resulta  que  hasta  sin  bicicleta  se  quedó  la  ex  regidora  panista  por  Pachuca,  Roxana  Montealegre,  quien  daba  por  hecho  que  
sería  diputada  federal,  pero  finalmente  despertó  a  la  cruda  realidad.  Sin  embargo  es  preciso  anotar  que  con  un  poco  más  de  
tiempo   seguro  dará  mucho  de  qué  hablar.   Insistimos  que   es   de   los  mejores   proyectos   del  Grupo  Universidad.  Así   que   en  

mi  bicicleta  apá?  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al  continuar  el  cómputo  distrital  oficial  por  parte  del  INE,  este  organismo  ratifica  el  triunfo  irreversible  de  la  coalición  entre  el  
PRI  y  el   PVEM  en  Hidalgo,   como   resultado  de   las  elecciones   federales   realizadas  el  pasado  domingo.  Sobresale  que  hasta  
ahora  no  hay  partido  alguno  que  piense  en  impugnar  ante  los  tribunales  correspondientes  la  decisión  que  tomó  la  sociedad  
con  su  participación  en  las  urnas;;  sin  embargo,  tienen  tiempo  para  exponer  sus  inconformidades,  según  marca  la  ley.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Leticia   Cuatepotzo:   El   perfil   de   la   titular   del   Sistema   DIF   Tizayuca   es   uno   de   los   que   destaca   a   escala   estatal  
porque  siempre  está  al  pendiente  de  cada  acción  implementada  para  mejorar  en  la  asistencia  social  y  de  ese  modo  aventajar,  
así  como  perfeccionar,  nuevos  modelos  que  permitan  acercar  a  los  sectores  más  vulnerables  de  esta  demarcación  escenarios  
factibles  para  la  superación  colectiva.  
  
Abajo-Ismael  Martínez:  Ante  un  escenario  complejo,  Martínez  Cruz,  como  titular  del  Ejecutivo  en  San  Salvador  y  pese  a  los  
esfuerzos   proyectados,   aún   no   termina   de   consolidar   diversos   temas   en   sus   comunidades.   Las   inconformidades   de   los  
habitantes  terminan  en  acciones  donde  estos  manifiestan  la  inoperancia  de  la  gente  a  quien  delegó  tareas  específicas,  pero  
que  no  cumple  como  es  debido.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
FALLAS  
  
Al   parecer  desde   hace   varias   semanas  al   interior   del  Palacio  de  Gobierno   hidalguense,   y   por   consiguiente  de  
varias  dependencias,  hay  problemas  con   las   líneas   telefónicas,  pues   resulta  que   realizaron  cambios  a   fin  de  
mejorar   la   comunicación  mediante   la   instalación  de  modernos  y   sofisticados  aparatos  que  quizá   la  empresa  
contratada  para  tal  efecto  o  bien  no  supo  montar  o  de  plano  dichos  artefactos  no  sirvieron,  lo  cierto  es  que  son  
varios  funcionarios  los  que  ya  reportaron  esta  situación,  pero  hasta  el  momento  no  logra  solucionarse.  
    
POR  HACER  
  
Entre  los  nuevos  proyectos  que  las  autoridades  locales  de  la  capital  hidalguense  estudian  está  la  generación  de  
nuevas  formas  de  energía.  Los  grillitos  comprobaron  que  en  unos  meses  la  basura  que  a  diario  se  genera  en  la  
ciudad  de  Pachuca  ya  no  tendrá  cabida  en  el  relleno  sanitario  de  El  Huixmí  por  lo  que  hay  varias  alternativas  
para  esa  área  y  darle  solución  a  un  problema  común.  
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REVISIÓN  
  
  El  conteo  oficial  de  los  votos  emitidos  en  la  elección  del  7  de  junio  se  llevó  a  efecto  ayer.  Los  partidos  políticos  
aún   tienen   plazo   para   presentar,   en   su   caso,   inconformidades   sobre   el   resultado   por   lo   que   el   proceso   no  
concluirá  hasta  la  entrega  de  constancias  de  mayoría.  
    
VACACIONES  
  
  Sólo   restan   unas  pocas   semanas  más   para   concluir   el   ciclo   escolar   2014-2015.   Una   vez  más  miles   de   niños,  
maestros  y  personal  de  apoyo  a  la  educación  tendrán  un  periodo  de  asueto  veraniego.  Los  maestros  afiliados  al  
SNTE  renovarán,  a  su  regreso  a  clases,  la  dirigencia  de  la  Sección  VX,  proceso  del  cual  hay  que  estar  pendientes  por  
todo  lo  que  significa.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Calderonistas  y  otros  exige  la  cabeza  de  madero:  Ex  gobernadores  emanados  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN),  ex  presidentes  del   partido,  ex   congresistas   y   liderazgos  advirtieron  de   la   crisis   en  que   se  encuentra   el  blanquiazul,  
reflejada  en  los  resultados  electorales,  y  demandaron  la  salida  del  actual  presidente  del  partido  Gustavo  Madero.  Coincidieron  
en  que  el  retroceso  electoral,  es  reflejo  de  la  falta  de  atención  a  los  problemas  internos  que  el  partido  ha  vivido  desde  hace  
varios  meses  y  también  de  la  dominancia  que  un  solo  grupo  tiene  del  instituto  político  a  cargo  de  Gustavo  Madero,  además  de  

   El   ex   gobernador   de   Jalisco,  
Alberto  Cárdenas  Jiménez,  destacó  que  nunca  en  la  historia  el  partido  obtuvo  tan  malos  resultados  como  en  su  estado,  hecho  
que  refleja  la  falta  de  atención  desde  la  dirigencia  nacional.  Consideró,  incluso,  que  Madero  debió  haber  dejado  la  dirigencia  
al  día  siguiente  de  las  elecciones,  como  lo  hizo  en  su  momento  Germán  Martínez.  
los  resultados  (electorales),  prácticamente  como  lo  hizo  Germán  Martínez  en  su  momento,  al  día  siguiente  va  la  renuncia  por  
delante.  Para  mi  punto  de  vista,  cuando  no  se  dan  resultados  de  manera  contundente  sí  debe  hacerse  de  esa  manera,  como  

  Cárdenas  consideró  que  el  problema  de  Acción  Nacional,  entre  otros,  es  que  no  permitieron  a  sus  
mejores  cuadros  salir  a  competir  y  se  privilegiaron  candidatos  afines  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  y  a  los  estatales.  Otro  de  los  
elementos  que  afectó  al  partido,  dijo,  es  que  no  se  hizo  algo  para  atender   las  acusaciones  de  corrupción  por  parte  de   los  
panistas.     ex  gobernador  de  Jalisco  y  ex  secretario  de  Gobernación,  Francisco  Ramírez  Acuña,  exigió  
también  la  renuncia  inmediata  de  Madero,  por  los  magros  resultados  de  la  elección  y  por  proteger  actos  de  corrupción  como  

  A  diferencia  del  pasado,  cuando  el  panismo  dirimía  sus  diferencias  puertas  adentro,  el  también  ex  presidente  de  

opositor.   Madero  a  la  presidencia  del  partido  porque  fue  incapaz  de  guiar  al  PAN  
  Dijo  que  el  chihuahuense  le  apuesta  a  ser  coordinador  en  la  Cámara  de  Diputados  y  por  eso  anhela  

  
Ramírez  Acuña,  el  primero  que  apoyó  las  aspiraciones  presidenciales  de  Felipe  Calderón  en  2005,  se  lanza  también  contra  los  
gobernadores   de   Puebla,   Rafael   Moreno   Valle,   y   de   Sonora,   Guillermo   Padrés,   y   demanda   la   expulsión   del   PAN   del   ex  

   a  dejado  mucho  que  desear.  Se  
acredita   que   vamos   a   bajar   en   número   de  diputados   y   habla   de   la   nula   tarea   del   presidente   y   su   comité.  Obvio,   cuando  
solamente  se  cuidan  los  intereses  de  un  grupo  se  cae  en  este  tipo  de  problemas.  Madero  solamente  ha  protegido  a  un  grupo,  

  

  
señala.   Tras   considerar   que   fue   positivo   participar   en   el   Pacto   por   México,   lo   que   hizo   mal   Madero   fue   asumirse   como  
defensor  de  un  partido  y  de  un  gobierno  al  no  señalar  sus  errores.  Ramírez  Acuña  considera  que  lo  que  tiene  que  hacer  el  
PAN,  es  volver  a  sus  orígenes  y  a  sus  ideas,  y  modernizarse  con  un  lenguaje  fresco.  Añadió  que  no  se  ha  resuelto  el  tema  de  

ncio  por  parte  de  Madero  para  atender,  resolver  y  aclarar  el  tema  de  los  moches  que  por  
todos   lados   se   da   y   que   ya   hasta   parece   chunga.  

artículos   críticos   a   Madero,   algunos   de   ellos   en   los   que   su   antecesor,   Germán   Martínez,  
menciona  que  renunció  a  la  presidencia  panista  por  el  fracaso  electoral  de  2009.  En  la  revista  Nexos,  Martínez  publicó  PAN:  
ética  de   la  dimisión,  donde  explica  cómo  resolvió   renunciar  a   la  presidencia  del  PAN  ante   la  derrota   infligida  en   las  urnas.  
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  El  martes,  Margarita  Zavala,  esposa  de  Calderón,  difundió  un  
video  en  redes  donde  señala  que  el  PAN  tuvo  su  peor  votación  en  los  últimos  25  años.  El  senador  Ernesto  Cordero  Arroyo  
también  criticó  a  Madero,  pues  consideró  que  estuvo  en  todo  menos  en  donde  debía  durante  el  proceso  electoral.  

  
negativas   que   nos   hablan   de   esto,   está   la   disolución   del   partido   en   Jalisco   y   un   camino  parecido   a   lo   que   ocurre   hoy   en  
Michoacán,  el  partido  está  en  proceso  de  licuación,  de  dilución  total,  por  dejar  de  contar  en  los  14  estados  en  donde  el  PAN  
no  tiene  una  sola  victoria  en  estas  elecciones,  sí  hay  una  mancha  de  situaciones  no  positivas  que  obligan  a  una  reflexión  y  

  Explicó  que  el  pasado  resultado  es  de  claroscuros,  porque  
los   estrategas   del   partido,   observan   triunfos   y   que   todo   va   hacia   arriba,   pero   hay   opositores   a   la   actual   dirigencia   que  
vislumbran   una   debacle   electoral,   por   ello   pidió   hacer   un   balance   sereno,   sin   cargar   las   tintas   en   las   partes   positivas.  
Mencionó   que   el   camino   que   escogieron   en   el   PAN,   de   irse   el   grupismo,   clientelismo   y   apostarle   a   las   bolsas   de   dinero  

18  de  Naucalpan     
Juan   José  Rodríguez   Pratts,   consideró   que   la   derrota   es   el   claro   ejemplo   del   daño  que  una  dirigencia   puede  hacerle   a   su  
partido.  Subrayó  que  es  necesa

  Rodríguez  Pratts  opinó  que  Margarita  
Zavala,  esposa  del  ex  presidente  Felipe  Calderón,  debe  llegar  a  la  dirigencia  panista,  para  sacar  adelante  al  partido,  toda  vez  
que   la   actual,   con   sus   decisiones   individuales   y   su   obsesión  de  poder,   evitó   el   paso  de  grandes   panistas   para   la   reciente  
elección  nacional.  Urge  su  relevo.  El  ex  gobernador  de  Baja  California,  Alejandro  González  Alcocer,  dijo  que  urge  el  cambio  de  
Madero,   pues   el   retroceso   es   resultado   del   control   que   tiene   un   solo   grupo.   José   Luis   Lugo   dijo   que   lo   ocurrido   es  
consecuencia   de   malas   decisiones.   La   falta   de   resultados  

  En  los  últimos  25  años,  dijo,  es  la  
  El  ex  gobernador  de  Baja  California,  Ernesto  Ruffo  

Appel,  y  el  consejero  vitalicio,  Gonzalo  Altamirano  Dimas,  coincidieron  en  que  el  retroceso  es  por  hartazgo  de  la  sociedad  con  
los   partidos   políticos;;   la   ex   presidenta   del   PAN  Cecilia  Romero,   dijo   que   en   la   campaña  hubo   errores   de   comunicación,   al  
haber   empezado   con   una   campaña   de   contraste   que   no   gustó.   (Ariadna   García,   Jorge   Ramos   y   Horacio   Jiménez,  
primera  plana)  
La  Jornada-Gobernación  rompe  el  diálogo  con  la  CNTE:  La  Secretaría  de  Gobernación  (SG)  rompió  ayer  el  diálogo  con  
la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  y  condicionó  la  reanudación  de  las  pláticas  al  retorno  de  los  

ra  y  establecimos  una  
condicionante.   La   Secretaría   de   Gobernación   no   se   sentará   en   la   mesa   con   ellos   hasta   en   tanto   todos   los   contingentes  

,   Luis  
Enrique  Miranda  Nava,  en  breve  e   inusual  declaración  ante   los  reporteros.  Fuentes  gubernamentales  dijeron  que  ya  no  era  

y  po
del  país,   los   funcionarios  de   la  dependencia   tomaron   la  decisión  de  retirarse  de   la  mesa  en   la  que  se  analizaba,  según   los  
profesores,  el  pliego  de  peticiones,  cuya  más  reciente  minuta  tiene  fecha  del  4  de  junio.  En  ese  documento  se  da  respuesta  o  

reformas   estructurales,   en   particular   la   educativa   y   sus   leyes   secundarias;;   formalización   de   la   relación   bilateral   CNTE-
gobierno;;   garantía   de   estabilidad   laboral,   y   democracia   sindical.   Además,   que   el   Estado   garantice   la   gratuidad   de   la  
educación;;   incremento  de   la  matrícula  de   las  normales  y  asignación  automática  de  plazas  a   todos   los  egresados;;  aumento  
salarial   de   100   por   ciento;;   fortalecimiento   de   la   seguridad   social,   y   exigencia   a   la   Suprema   Corte   para   que   responda   de  
manera   satisfactoria   todos   los  amparos  promovidos   por   los  maestros.   Tras   la   promulgación  de   la   reforma  educativa  y   sus  
leyes   secundarias,   en   febrero   y   septiembre   de   2013,   el   subsecretario   Miranda   ha   sido   cabeza   de   la   negociación.   Los  
encuentros  son  frecuentes,  en  ocasiones  con  la  participación  de  mandatarios  como  el  de  Oaxaca,  Gabino  Cué.  Sin  embargo,  
Miranda   Nava   adujo   que   sólo   se   cumplía   con   los   transitorios   de   la   reforma   educativa   en   el   sentido   de   no   trastocar   los  
derechos   adquiridos   por   los  maestros,   es   decir,   admitir   acuerdos   previos   entre   este   gremio   y   los   gobiernos   estatales.   La  
dependencia  federal  emitió  un  comunicado  en  el  que  confirma  el  encuentro  con  maestros.  
a  los  maestros  que  el  diálogo  sólo  podrá  continuar  una  vez  que  los  docentes  regresen  a  las  aulas,  toda  vez  que  los  niños  y  
jóvenes   no   pueden   verse   afectados   por   la   suspensión   de   clases.   La   Secretaría   de   Gobernación   reitera   su   disposición   de  

  (Fabiola  Martínez,  primera  
plana)  
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Excélsior-Peña   Nieto   asiste   a   segundo   día   de   Cumbre   CELAC-UE:   El   Presidente   de   México,   Enrique   Peña   Nieto,  

segundo  día  de  actividades  de   la  Cumbre  de   la  Comunidad  de  Estados  Latinoamericanos  y  Caribeños  con  la  Unión  Europea  
(CELAC-UE).  Por   la   tarde,   el   Jefe  del  Estado  Mexicano  asistirá  a  una   recepción  que  ofrece   su  majestad  Felipe,  Rey  de   los  
Belgas,  los  jefes  de  Estado  y  de  gobiernos  participantes  en  la  II  Cumbre  CELAC-UE  Tras  dicha  reunión,  se  llevará  a  cabo  la  
clausura   de   la   II   Cumbre   CELAC-UE,   por   parte   de   los   presidentes   de   Ecuador,   Rafael   Correa;;   del   Consejo   de   la   Unión  
Europea,  Donald  Tusk,  y  de   la  Comisión  Europea,  Jean-Claude  Juncker.  Por   la   tarde,  el  Jefe  del  Estado  Mexicano  asistirá  a  
una   recepción  que  ofrece   su  majestad  Felipe,  Rey  de   los  Belgas,   los   jefes  de  Estado  y  de  gobiernos  participantes  en   la   II  
Cumbre  CELAC-UE,  y  posteriormente  tendrá  actividades  privadas.  Para  este  viernes,  el  mandatario  se  reunirá  en  privado  con  
el   presidente   del   Consejo   Europeo,   Donald   Tusk,   y   el   presidente   de   la   Comisión   Europea,   Jean-Claude   Juncker.   En   este  
marco,  se  celebrará  una  cumbre  Estados  Unidos-México,  la  primera  en  su  tipo,  siendo  una  oportunidad  para  preparar  el  suelo  
de   la   modernización   del   acuerdo   global   entre   ambos   países   y   reafirmar   los   alcances   en   materia   bilateral,   regional   y  
multilateral,  para  así  consolidar  la  creciente  relación  entre  dichas  naciones.  Tras  dicho  encuentro,  participará  en  la  VII  Cumbre  
México-UE,  donde   también  estarán  presentes  el   secretario  de  Relaciones  Exteriores,   José  Antonio  Meade;;  el  embajador  de  
México   en   Bélgica,   Juan   José   Ignacio   Gómez   Camacho;;   y   el   secretario   de   Economía,   Ildefonso   Guajardo,   entre   otros  
funcionarios.  Además,  se  tiene  considerada  una  conferencia  de  prensa  en  la  que  hablarán  sobre  la  relación  bilateral  México  
con  la  Unión  Europea,  previo  a  su  salida  hacia  Milán,  Italia.  (Notimex,  primera  plana)  
Criterio-Se  realizará  el  recuento  de  votos  más  grande  de  la  historia:  Córdova: El  presidente  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE),  Lorenzo  Córdova  afirmó  que  los  300  consejos   locales  y  distritales  que  esta  mañana  se   instalaron  en  sesión  
permanente  en  todo  el  país,  llevarán  a  cabo  el  recuento  de  votos  más  grande  para  una  contienda  electoral.  Ello,  luego  de  que  
ambos  consejos  realizarán  el  recuento  de  89  mil  153  paquetes,  es  decir,  59.82  por  ciento  de  los  votos  emitidos  en  la  elección  
del  7  de  junio,  mientras  que  en  17  distritos  electorales  se  realizará  un  recuento  total  de  sufragios.  A  partir  de  este  miércoles  
(ayer)  y  hasta  que  concluya  el  cómputo  de  la  totalidad  de  los  paquetes  electoral

mandata  la  ley,  ininterrumpidos,  informó.  Dijo  que  hay  dos  causales  para  el  recuento  de  votos  en  la  totalidad  de  las  casillas:  
ión  

expresa   del   representante   del     RECUENTO  A  CASI  60  POR  CIENTO,  REITERA  
señalaba  por  parte  del  secretario  ejecutivo,  Edmundo  Jacobo,  que  de  acuerdo  con  las  estimaciones  preliminares  sean  abiertos  
y  recontados  los  votos  de  59.82  por  ciento  de  las  casillas  electorales,  el  recuento  más  grande  para  una  elección  de  la  historia  
de  esta  figura  desde  que  se  introdujo  con  la  reforma  de  2007-
expresas.  La   información  del  Conteo  Rápido  y   los  resultados  de  cierre  del  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  
(PREP)  son  coincidentes  en   lo  general,  agregó.  
elecciones  federales,  se  ubica  en  poco  más  de  47  por  ciento,  fue  la  más  alta  en  una  elección  legislativa  desde  1997;;  mientras  

de  electores  salieron  a  las  calles  para  ratificar  su  vocación  democrática  y  decidir  libremente  y  en  condiciones  de  igual  frente  a  
las  urnas  cómo  se  distribuirán  los  poderes  públicos  en  los  próximos  años.  (Notimex,  página  C8)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

La  CNTE,  primero  a  desquitar  la  paga  

Ha   ido   tanto   el   cántaro   al   agua   que   Luis   Enrique   Miranda,   subsecretario   de   Gobernación,   advirtió   a   quienes   insisten   en  
demandas  imposibles  de  satisfacer:   rdinadora  y  establecimos  
una  condicionante:   la  Secretaría  de  Gobernación  no  se  sentará  en   la  mesa  con  ellos  hasta  en  tanto  todos   los  contingentes  

  Es  la  primera  ocasión  en  
que   a   la   disidencia   magisterial   se   le   hace   notar   que   no   puede   continuar   socavando   el   derecho   superior   de   la   infancia,  
abandonando   tan   solo   en   Oaxaca   a   más   de   un   millón   300   mil   niñas   y   niños   que   han   sido   rehenes   de   la   parte   menos  
capacitada,  más  impresentable  y  caciquil  del  profesorado  a  cargo  de  la  enseñanza  pública.  Vista  la  verdadera  dimensión  de  

únicamente  unos  cuatro  mi   

(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
Xóchitl,  candidata:  Cuando  Xóchitl  Gálvez  levantó  la  mano  para  ser  candidata  del  PAN  a  la  jefatura  de  la  delegación  Miguel  
Hidalgo  no  tenía  la  menor  posibilidad  de  ganar.  La  mancuerna  Víctor  Romo-David  Razú  llevaba  años  preparando  el  traspaso  
del  primero  al  segundo  y  gastado  millones  de  pesos  en  su  promoción.  Entonces  escribí  que  la  sola  mención  de  la  ingeniera  
hñähñu   les  atemorizaba,   lo  que  ellos  descalificaron   con  una   serie  de  encuestas  que  daba  ventaja  al  delfín  por  más  de  25  
puntos.  La  panista  estaba  muerta.  No  obstante,  el  PRD,  el  PRI  y  Morena  la  impugnaron  para  eliminarla,  con  el  argumento  de  
que  no  tenía  la  residencia  legal  en  el  Distrito  Federal,  a  pesar  de  vivir  durante  20  años  en  esa  delegación  pero  con  credencial  
de  elector  de  su  natal  Hidalgo.  El  Tribunal  Electoral  del  Distrito  Federal  la  bateó  por  cuatro  votos  a  tres,  pero  el  Federal  le  dio  
la   razón  y   fue  candidata.   Inició  su  campaña  cuando  ya  no  había  una  barda,  un  poste,  un  puente,  un  espectacular  que  no  
estuviera  ocupado  por  la  mancuerna  Romo-Razú.  No  se  dio  por  vencida  y  recorrió  las  calles,  tocó  puertas,  habló  con  vecinos,  
denunció  la  corrupción  en  todas  las  áreas:  permisos  de  construcción,  colusión  con  desarrolladores,  ambulantes,  giros  negros,  
antros;;   se   comprometió,   le   creyeron   y,   contra   todo,   ganó   las   elecciones   y   será   la   delegada   en  Miguel   Hidalgo,   que   es   la  
primera  delegación  que  el  PAN  recupera  en  la  Ciudad  de  México.  Con  Xóchitl  en  2018,  el  PAN  contaría  por  primera  vez  con  
una   candidatura   propia   y   competitiva   para   el   gobierno   del   Distrito   Federal,   lo   que   nunca   ha   tenido.   En   2000,   recurrió   al  
neopanista  Santiago  Creel  que  no  pudo  ni  con  el  impulso  de  Vicente  Fox,  y  fue  derrotado  por  Andrés  Manuel  López  Obrador.  
En  2006,  en  esa  carencia   crónica,   jalaron  al   senador  del  PRD,  Demetrio  Sodi,  quien   fue  arrasado   por  Marcelo  Ebrard  y  en  
2012  Isabel  Miranda  de  Wallace,  que  ni  es  panista,  fue  su  candidata,  perdiendo  de  calle  con  Miguel  Mancera.  Para  2018,  si  el  
PAN  piensa  en  competir,  tiene  a  Xóchitl,  siempre  y  cuando  la  apoye  y  ayude  a  gobernar  y  ella  cumpla  con  todo  lo  que  ofreció  
como  candidata.  
RETALES  
CUENTAS.  Las  cifras  de  la  coalición  PRI-Verde-Panal  en  la  Cámara  es  de  254  diputados.  Si  el  PT  perdiera  el  registro,  dejaría  
sueltos  siete  plurinominales  de   los  que  cinco  irían  a  esa  coalición  que  llegaría  a  259.  Y   si  agregan  los  ocho  del  PES,  serían  
267.  ¿Para  qué  más?;;  
RETO.   Miguel   Mancera   se   convierte   en   el   primer   jefe   de   Gobierno   del   Distrito   Federal   que   es   minoría   en   la   Asamblea  
Legislativa,  ya  en  poder  de  Morena.  Cárdenas,  López  Obrador  y  Ebrard  tuvieron  carro  completo;;  y  
GUERRA.  Ya  se  abrió  la  sucesión  en  el  PAN.  De  un  lado  Gustavo  Madero  y  Rafael  Moreno  Valle  con  Ricardo  Anaya  y  del  otro  
Felipe  Calderón  con  Margarita  Zavala.  De  esto  dependerá  su  candidato  presidencial  en  2018.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que   la   Secretaría   de   la   Función   Pública   desclasificó   ayer   el   expediente   relativo   a   la   sanción   impuesta   al   ex   titular   de   la  
Conagua   David   Korenfeld,   reservado   en   forma   original   durante   tres   años.   Las   33   páginas   del   archivo   firmado   por   el  
subsecretario  Javier  Vargas  Zempoaltécatl  ya  están  disponibles  en  el  portal  de  la  secretaría.  Puesto  que  el  ex  funcionario  ya  
cubrió  la  sanción,  nos  cuentan,  ya  no  se  necesita  mantenerlo  clasificado.  
  
Que   hasta  anoche  ningún  dirigente  panista  se  había  comunicado  con  el   candidato  del  PAN  a   la  gubernatura  de  Guerrero,  
Jorge  Camacho,  con   lo  que  entre   los  panistas  se  dice  que  aplica  el  dicho  de  que   la  derrota  es  huérfana  y   la  victoria   tiene  

  En  contraste,  otra  panista,  Xóchitl  Gálvez,  recibió  ayer  una  llamada  de  felicitación  de  
Cuauhtémoc  Cárdenas  por  su  triunfo  en  la  delegación  Miguel  Hidalgo,  y  del  que  esta  misma  tarde  recibirá  su  constancia  de  
mayoría.  
  
Que  hoy,  con  el  inicio  del  conteo  de  actas  en  el  Instituto  Electoral  Estatal  de  Sonora,  los  panistas  arreciarán  su  demanda  de  
voto   por   voto,   después   de   que   acusaran   al   IEE   de   ser   un   instituto   a   modo   y   a   su   presidenta,   Guadalupe   Taddei,   de  
anticiparse  al  conteo  final.  Los  panistas  preparan  su  estrategia  para  impugnar  los  resultados  que  favorecen  a  la  priista  Claudia  
Pavlovich  como  próxima  gobernadora.  
  
Que   la  debacle  del  PRI  en  Guanajuato  tiene  nombre  y  apellido:  el  senador  Gerardo  Sánchez,  ex  líder  de  la  CNC,  quien  por  
encargo  de  César  Camacho  tuvo  en  sus  manos  esa  elección,  donde  dejaron  morir  solos  a  José  Ángel  Córdova  y  a  Fernando  
Bribiesca,  entre  otros.    
  
Cuentan   que   Sánchez   prácticamente   vendió   las   estructuras   al   PAN,   excepto   en   la   capital,   donde   operó   otro   grupo   que  
consiguió  el  triunfo  para  el  PRI,  y  que  mientras  no  había  recursos  para  campañas  sí  los  hubo  para  ampliar  el  helipuerto  que  
tiene  en  su  rancho.  
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Que  La  PGR  que  encabeza  Arely  Gómez  puso  en  el  ciberespacio  el  portal  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  con  cuatro  ejes  
rectores:  Justicia  Alternativa,  Reparación  del  Daño,  Atención  a  Víctimas  y  la  Ciencia  al  Servicio  de  la  Justicia.  El  contenido  de  
la  página  cuenta  con  antecedentes,  esquemas  de  implementación  del  sistema,  marco  jurídico,  capacitación,  etapas,  glosario,  
infraestructura  y  videos,  entre  otros  tópicos.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-Jaque     
  
Morena  victoria  
"Si  no  estás   logrando  el  avance  que  quieres  y  eres  capaz  de   lograr,  es  simplemente  porque  tus  objetivos  no  
están  claramente  definidos".  
Paul  J.  Meyer  
  
El  gran  ganador  de  la  elección  del  2015  es  Morena  o,  para  ser  más  precisos,  Andrés  Manuel  López  Obrador.  El  Movimiento  de  
Regeneración  Nacional  salió  de  la  nada  para  colocarse  como  el  cuarto  partido  del  país  y  el  primero  de  la  ciudad  de  México.  
Está   a   un   paso   de   rebasar   al   PRD   para   ser   el   primer   partido   de   la   izquierda.   No   se   están   haciendo   públicas   todavía   las  
encuestas  sobre  posibles  candidatos  a   la  Presidencia  de   la  República  en  2018,  pero  quienes   las  tienen  me  dicen  que  López  
Obrador  aparece  en  el  primer  lugar  en  respuesta  espontánea.  Es  verdad  que  los  demás  partidos  no  han  perfilado  ni  siquiera  a  
aspirantes  hasta  este  momento  y  que  la  situación  cambiará  cuando  lo  hagan,  pero  no  podemos  cerrar  los  ojos  ante  el  salto  
que  ha  registrado  Morena  en  su  primera  oportunidad  frente  las  urnas  ni  ante  la  popularidad  de  Andrés  Manuel.  El  éxito  no  fue  
cuestión  de  dinero.  En  la  campaña  de  2015  el  PRI  contó  con  un  total  de  1,360  millones  de  pesos  nada  más  de  financiación  
pública,  sin  considerar  fondos  aportados  por   los  propios  candidatos  o  por  sus  simpatizantes.  Morena  recibió  solamente  101  
millones  de  pesos  de  dinero  público   (gobiernofacil.com,   sumando   todos   los   rubros).   "Somos  el  partido   con   los   costos  más  
bajos-me   dice   Andrés   Manuel--.   Nuestros   candidatos   a   diputados   recibieron   20   mil   pesos   para   la   campaña.   Esto   es  
equivalente  a  un  mes  de   renta  de  un  espectacular.  A   los   [candidatos]  a  presidentes  municipales  no   les  dimos  nada  o  a   lo  
mucho  dos  mil  o  tres  mil  pesos."  ¿Por  qué  se  ha  fortalecido  López  Obrador  en  un  momento  en  que  los  ciudadanos  parecen  
haber  castigado  a  los  demás  partidos  y  candidatos?  En  primer  lugar  por  su  claridad  de  objetivos,  valores  y  mensajes.  En  el  
confuso  bombardeo  de  spots  políticos  que  sufrimos  en  la  campaña,  los  anuncios  de  Morena  eran  claros,  populistas  y  sencillos.  
Siempre  había  un  vocero,  el  mismo  Andrés  Manuel.  El  tono  de  voz  era  natural.  El  mensaje  simplista  y  maniqueo  pero  fácil  de  
entender:   hay   una  mafia   del   poder   que   impide   que   se   apliquen   las  medidas   sencillas   que   se   necesitan   para   sacar   al   país  
adelante.  López  Obrador  busca  proyectar  para  él  y  su  partido  una  imagen  de  honestidad:  "Morena  tiene  que  ser  un  referente  
moral-me  dice--.  No  es  ganar  a  toda  costa  sin  escrúpulos  morales.  Es  ganar  poniendo  por  delante  los  principios."  Se  niega  a  
considerar  siquiera  la  posibilidad  de  una  alianza  con  el  PRD,  el  partido  del  que  fue  presidente  y  candidato  presidencial,  porque  
considera  que  se  ha  corrompido  y  se  ha  unido  a  la  mafia  del  poder.  El  Andrés  Manuel  que  mandó  al  diablo  las  instituciones  en  
2006  parece  haber  sido   remplazado  por  un  político  más  maduro  y  más  convencido  de   la  democracia.  Se  preocupa  por   los  
ciudadanos  que  "no  votaron  o  anularon  su  voto.  Hay  que  convencerlos  de  que  se  tiene  que  participar.  No  es  correcto  lo  que  
hicieron  algunos  de  no  votar.  Hay  que  convencerlos  de  que  no  hay  otra  vía  para  transformar  al  país  que  la  vía  pacífica  y  la  vía  
democrática,  aunque   tengamos  que  enfrentar  dificultades,  aunque   los  dados  estén  cargados  y   las  cartas  estén  marcadas".  
López  Obrador  no  es  santo  de  la  devoción  de  muchos.  Si  bien  un  grupo  lo  adora  y  lo  considera  distinto  a  los  demás  políticos,  
otros   lo  aborrecen  y  piensan  que  no  es  más  un  cacique  populista.  Quizá  es   inevitable  que  un  político  exitoso  sea   también  
controvertido.  Por   lo  pronto,  no  hay  duda  de  que   la  estrategia  de  Andrés  Manuel  está   funcionando.  Su  salida  del  PRD  y   la  
creación  de  un  nuevo  partido   lo  han  colocado  nuevamente  en   la  delantera  de   la  que   carrera,  que  nunca   termina,  para   la  
Presidencia  de  la  República.  
Ventas  de  ANTAD  
La  recuperación  económica  empieza  ahora  sí  a  llegar.  Las  ventas  de  la  ANTAD  a  tiendas  iguales,  que  son  siempre  el  primer  
indicador  de  una  recuperación  del  consumo  interno,  subieron  7.4  por  ciento  en  mayo  frente  al  mismo  mes  del  2014.  Aunque  
es  una  cifra  nominal,  descontando  la  inflación  el  avance  sigue  siendo  cercano  al  5  por  ciento.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Lo  de  las  casas  pudrió  tantas  cosas  
  
Los   lectores  de  esta  columna  saben  que  siempre  he  estado  a  favor  de   las  reformas  que,  finalmente,  se  aprobaron  durante  
este  sexenio.  El  país  llevaba  mucho  tiempo  paralizado  sin  poder  avanzar  en  el  terreno  económico.  Pero  gracias  a  una  eficaz  
operación  política  del  gobierno  de  Peña  con  las  oposiciones  de  derecha  (PAN)  e  izquierda  (PRD)  se  firmó  el  Pacto  por  México  
que,  contra  el  escepticismo  de  muchos  (incluyéndome),  permitió  que  salieran  las  anheladas  reformas.  En  este  sentido  yo  debí  
haber  votado  este  domingo  por  un  PRI  que  demostró  ser   reformista  y  eficaz.  No   lo  hice  por   la  revelación  de   las  casas  del  
grupo  gobernante.  En  noviembre  quedó  claro  que  este  gobierno  no  había  entendido  la  lección  de  otro  gobierno  reformista:  el  
de  Salinas.  Si  algo  quedó  claro  durante  ese  sexenio  es  que  son  incompatibles  el  reformismo  con  la  corrupción.  Un  gobierno  
que  reforma  es  un  gobierno  que  afecta  intereses  muy  poderosos.  Intereses  que  no  sólo  van  a  tratar  de  vengarse  por  haber  
trastocado   el   statu   quo   que   los   beneficiaba,   sino   que   tienen   incentivos   para   desprestigiar   y   debilitar   al   gobierno   que  
implementará  las  reformas.  En  este  sentido,  hurgarán  para  descubrir  los  puntos  débiles  del  gobierno.  Y  si  encuentran  posibles  
casos  de  corrupción,  los  filtrarán  para  golpear  a  los  reformistas.  Es  increíble  que  Peña  y  su  equipo  no  hayan  entendido  esto  y  

hidalguense  Sosa  Velasco,  o  la  mansión  que  se  está  construyendo  el  subsecretario  de  Gobernación  en  las  Lomas.  A  todo  eso,  
súmese   los   escándalos   de   otro   grupo   constructor   muy   allegado   a   los   gobiernos   de   Peña,   OHL,   que   según   grabaciones  
(ilegales),  habría  defraudado  al  gobierno  y  sobornado  a   funcionarios  públicos.  Yo,  después  de  estas  revelaciones,  no  podía  
votar  por  el  PRI  por  más  reformista  que  fuera.  No  podía  premiar  a  aquellos  que  no  entendieron  la  lección  de  Salinas  y  que,  
con  sus  errores,  han  puesto  en  peligro  las  reformas  que  tanto  trabajo  costaron.  Pero,  cuando  estallaron  los  escándalos  de  las  
casas,  lo  increíble  es  que  ni  el  PAN  ni  el  PRD  se  hayan  deslindado  del  gobierno  de  Peña  para,  de  acuerdo  al  libro  de  texto  de  
la  democracia,  ganar  votos  criticando  a  un  gobierno  bajo  sospecha  de  corrupción.  Increíblemente  se  quedaron  callados.  ¿Por  
qué?  Hace  unas  semanas,  en  medio  de   las  campañas,  organicé  una  mesa  de  debate  con   legisladores  del  PAN,  PRI  y  PRD.  
Cuando  el  panista  sacó  el  tema  de  las  casas,  el  priista  procedió  a  atacarlo  por  la  Estela  de  Luz  y  los  moches  en  el  Congreso.  El  
perredista  intervino  para  decir  que  ahí  estaba  la  prueba  de  los  gobiernos  corruptos  del  PAN  y  del  PRI.  Entonces  le  recordaron  
al  del  PRD  lo  
Pues  bien,  este  domingo  los  electores  le  cobraron  al  PAN  y  al  PRD  su  silencio  frente  a  las  sospechosas  casas  del  gobierno  de  
Peña.  Paradójicamente  les  fue  peor  que  al  PRI.  Resultaron  los  dos  grandes  perdedores  de  las  elecciones.  En  mayo  de  2013  el  
Pacto   por   México   se   andaba   tambaleando   por   unas   grabaciones   (ilegales)   que   demostraban   que   el   PRI   estaba   haciendo  
trampas  en  la  elección  de  Veracruz.  Fue  entonces  que  el  dirigente  nacional  del  PAN  presentó  su  visión  de  cuál  debería  ser  el  
papel   de   la   oposición   con   respecto   al   gobierno  de   Peña:   colaborar,   competir   y   denunciar   al  mismo   tiempo.  Una   visión   de  
malabarista  de  platos  chinos,  de  esos  que  dejan  girando  al  mismo  tiempo  varios  platos  sobre  un  pequeño  bastón.  El  reto  para  
Gustavo   Madero   era   que   ninguno   se   le   cayera.   Pues   sí   se   le   derrumbaron   los   platos   de   la   denuncia   y,   por   tanto,   de   la  
competencia.   A   él   y   al   grupo   de   Los   Chuchos   en   el   PRD.   Ambos   no   supieron   cómo   separarse   del   gobierno   de   Peña   y,  
miedosos  de  que  los  atacaran  por  su  propio  bagaje  de  corrupción,  se  vieron  pusilánimes  y  timoratos  en  lugar  de  verdaderos  
opositores.  Al  igual  que  Peña  y  su  equipo  no  supieron  qué  hacer  frente  a  las  malditas  casas  que  tantas  cosas  pudrieron  en  la  
política  nacional.  
  
  (Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
El  Jefe  Diego,  Felipe  Calderón,  Pancho  Domínguez  y  Gustavo  Madero  
Diego  entre  el  pleito  Calderón-Madero  
Si   ve   que   El   Jefe   Diego   Fernández   de   Cevallos   anda   muy   silencioso   en   el   pleito   que   se   avecina   entre   calderonistas   y  
maderistas  en  el  PAN  es  porque  anda  tratando  de  hacer  algo  para  que  el  partido  no  se  vaya  a  pique  con  tanta  zarandeada,  
nos  comentan.  No  es  por  nada  pero  el  Jefe  Diego  observa  que  las  aguas  están  muy  revueltas  en  el  partido  por  los  resultados  
electorales  del  7  de  junio,  nos  dicen.  Y  no  es  para  menos,  si  en   la  pelea  están  el  ex  presidente  Felipe  Calderón  y  el  actual  
dirigente   Gustavo   Madero,   en   un   round   que   se   ha   vivido   en   tiempos   pasados,   en   aquellos   como   cuando   el   candidato  
calderonista   Roberto   Gil   Zuarth   perdió   en   diciembre   de   2010   la   contienda   por   la   presidencia   del   partido   frente   el  
chihuahuense.  La  pelea  es  de  pronóstico  reservado,  pero  de  qué  va  a  correr  sangre  azul,  va  a  correr,  nos  alertan.  
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El  afilador  tricolor  
Los   afiladores   de   navajas   encontraron   trabajo   en   el   PRI,   porque   algunos   liderazgos   buscan   ajustar   cuentas   con   cuadros  
tricolores  que  no  estuvieron  a  la  altura  para  apoyar  a  la  candidata  del  PRI  a  la  gubernatura  de  Nuevo  León.  Nos  cuentan  que  
hubo  priístas   que  no  movieron  un  dedo  para   respaldar   a   Ivonne  Álvarez,   quien   sucumbió   en   las   urnas   ante   El   Bronco.   El  
propio   coordinador   de   los   senadores   priístas,   y   principal   impulsor   de   las   aspiraciones   de   doña   Ivonne,   el   yucateco   Emilio  
Gamboa  anunció  este  miércoles  que   se  hará  una  evaluación  de   los   negativos  que  generaron  además   los  escándalos  de   la  
familia  del  gobernador  Rodrigo  Medina  al  partido  y  a  la  senadora  con  licencia.  ¡El  afilador!  
  
Las  cuentas  de  don  Rogelio  
Rogelio  Ortega,  gobernador  interino  de  Guerrero,  anda  de  lo  más  despreocupado  ante  la  debacle  perredista  en  la  entidad,  la  
estrepitosa  derrota  de  Beatriz  Mojica.  Sin  embargo,  está  tratando  de  apagar  incendios  para  que  el  edificio  de  gobierno  no  se  
lo  entreguen  tan  quemado  al  priísta  Héctor  Astudillo,  vencedor  de  la  elección  del  domingo,  nos  explican.  Por  lo  pronto,  hoy  
prevé  reunirse  nuevamente  con  Nestora  Salgado,  la  líder  comunitaria  presa  en  el  penal  de  Tepepan,  en  la  ciudad  de  México.  
Eso  sí,  don  Rogelio  se  comprometió  a  entregar  un  Guerrero  en  buen  estado  de  salud,  pero  tal  parece  que  el  paciente  no  ha  
salido  de  terapia  intensiva.  
  
El  círculo  vicioso  de  la  CNTE  
La   amenaza   de   la   Sección   22   de   la   Coordinadora  Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación,   que   encabeza   Rubén  Núñez  
Ginez,   de   traer   a   las   calles   de   la   ciudad  de  México   a   50  mil  maestros   para   realizar   protestas   en   aras   de   que   el   gobierno  
federal  suspenda  la  evaluación  magisterial,  no  se  cumplió.  Sin  embargo,  bastó   la  presencia  de  la  décima  parte  de  maestros  
para  trastornar  la  vialidad  y  la  vida  laboral  y  comercial  de  la  zona  centro  de  la  ciudad.  En  cambio,  el  número  de  los  afectados  
por   las  protestas  de   la  CNTE  puede  ser  diez,  o  más  veces,  mayor  al  de   los  50  mil  que  habían  amagado  con  desplazar  a   la  
capital.  El  problema,  nos  hacen  ver,  es  que  la  fórmula  ha  sido  exitosa  para  los  líderes  de  la  coordinadora.  Vienen,  bloquean  
las   calles,   desquician   la   ciudad,   reciben   beneficios   y   regresan   a   sus   comunidades.   ¿Habrá   alguien   capaz   de   romper   este  
círculo  vicioso  de  líderes  magisteriales?  
Policías  y  miembros  de  la  CNTE,  ayer  en  el  DF  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
El  eje  Peña-Miranda-Bucareli,  ¿viene  ahora  la  guerra?  
  
Eso  quiere  decir  que  viene   la  guerra,   le  pregunté  al   subsecretario  de  Gobernación,   Luis  Miranda,  minutos  después  de  que  
informara  a  los  medios  que  no  habrá  diálogo  con  la  CNTE  hasta  que  los  maestros  regresen  a  dar  clases  en  las  escuelas.   Eso  
quiere  decir  que  las  circunstancias  cambiaron,  que  no  podemos  negociar  contra  la  pared,  ni  atender  demandas  imposibles  
se   limitó  a   responderme  el   subsecretario.  Y  esto  querría  decir   también  que,  como  perfilamos  aquí  el  martes  de   la  semana  
pasada,  sí  había  una  estrategia  del  gobierno  federal  para  salvar  las  elecciones  del  domingo  y  luego  ponerle  un  hasta  aquí  a  la  
CNTE.  Una  estrategia  Peña  Nieto-Miranda-Bucareli  que  incluía,  necesariamente,   la  zanahoria  de   la  suspensión   indefinida  de  
las  evaluaciones  a  fin  de  reducir  las  tensiones  entre  las  dirigencias  y  las  bases  de  la  CNTE.  

martes   2   de   junio.   Lo   que   no   imaginé   fue   que   el   contragolpe   del   eje   Los   Pinos-Bucareli   llegara   entre   las   24   y   72   horas  
posteriores  a  los  comicios.  ¿Qué  viene  ahora?  Creo  que  lo  primero  será  una  obligada  demostración  de  poderío  del  ejército  que  
los  maestros  desplegaron  ayer  en   la  ciudad  de  México.  No  pueden  marcharse  derrotados  y  sin  pelear.  ¿Qué  tan  feroces  se  
atreverán   a   ser?  Mediciones   de   los   gobiernos   federales   y   del  DF   coinciden  que  dos   de   cada   tres  mexicanos  piden  que   se  
aplique  la  ley  a  los  líderes  de  la  CNTE  y  a  quienes  violenten  y  agredan.  En  términos  sociológicos  podría  afirmarse  que  hay  un  
consenso  para  el  uso  legítimo  de  la  fuerza,  un  consenso  para  reprimir.  El  problema  es  que  en  el  gobierno  del  presidente  Peña  
Nieto  prevalecía  el  criterio  de  que  no  tiene  caso  detener  a  los  líderes  y  atiborrar  las  cárceles,  porque  surgirán  otras  cabezas,  
menos   conocidas   y   quizá  más   resueltas   a   apostar   por   el   todo   o   nada.   Y   con   el   Presidente   en   Europa   es   impensable   una  
imagen  de  sangre  y  muerte.  Por  no  hablar  de   la  debilidad  en  que  se  encuentra   la  administración  de  Miguel  Ángel  Mancera  

  Más  
que  una  declaración  de  guerra,  el  eje  Peña  Nieto-Miranda-Bucareli  parece  estar  empleando  las  mismas  armas  de  los  maestros  
para  traerlos  de  regreso  a  la  mesa,  pero  con  nuevas  premisas,  nuevas  condiciones.  Endurecerse  para  volver  a  negociar.  En  
menos   de   una   semana   deberemos   tener   idea   de   qué   tan   exitosa   o   calamitosa   fue   la   estrategia.   Ojalá   se   impongan   la  
inteligencia  y  la  política.   -
Razú  contra  Xóchitl  Gálvez?  (Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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Reforma-   
  
POR  LOS  RUMBOS  de  Insurgentes  Norte,  mientras  más  cuentas  hacen,  más  sonríen  los  priistas  ante  la  próxima  conformación  
de  la  Cámara  de  Diputados.    
  
SI  LOS  NÚMEROS  ya  no  se  mueven,  el  PRI  contará  con  198  diputados  (159  de  mayoría  y  39  plurinominales),  a  los  cuales  se  
sumarán  los  45  del  Partido  Verde  para  un  total  de  243  legisladores.    
  
OBVIO   eso   no   les   da   la  mayoría   (251),   pero   para   esto   están   los   amigos   como   Luis   Castro   cuyos   11   diputados   de  Nueva  
Alianza  le  permitirán  alcanzar  la  cifra  mágica.  
    

si   los   del   Panal   se   ponen   rejegos,   hay   quienes   dicen   que   los   priistas   podrían   echar   mano   de   los   nueve  
plurinominales  que  seguramente  obtendrá  el  Partido  Encuentro  Social.  
  
¿Y  POR  QUÉ  de  ellos?  Que  porque  sus  orígenes  están  en  Hidalgo  y,  por   lo  mismo,  Miguel  Osorio  Chong   tiene  muy  buena  
relación  con  la  mayoría  de  los  líderes  del  PASTES,  ¡perdón!,  del  PES.  
  
POR  CIERTO  que  en  esto  de  las  cuentas  y  los  recuentos,  Manlio  Fabio  Beltrones  andaba  intranquilo  pese  a  que  fue  uno  de  los  
ganadores  de  la  jornada  electoral.  
  
SU  INQUIETUD  era  por  saber  el  número  de  pluris  que  obtendría  el  PRI  en  la  primera  circunscripción.  Ya  se  sabe  que  entrarán  

  
  
CUENTAN   que   el   secretario   de   Gobierno   capitalino,   Héctor   Serrano,   no   anda   buscando   quién   se   la   hizo,   sino   quién   se   la  
pague.  Y,  por  lo  visto,  ya  escogió  por  víctima  a  Rosa  Icela  Rodríguez.  
  
LA  SECRETARIA  de  Desarrollo  Social  es  una  de  las  funcionarias  a  las  que  les  achacan  haber  favorecido  a  Morena,  por  medio  
de  la  entrega  de  apoyos  como  despensas.  
  
A   LOS   PROPIOS   integrantes   del   equipo   de   Miguel   Mancera   les   preocupa   que,   con   su   pretendida   purga,   Serrano   termine  
llevándose  al  baile  a  su  propio  jefe.  
  
MAL  CAYÓ  entre  las  huestes  panistas  el  videodestape  de  Margarita  Zavala  porque,  dicen,  ya  está  haciendo  campaña  pese  a  
que  todavía  están  en  el  aire  los  resultados  en  Colima  y  San  Luis  Potosí,  donde  el  PAN  alega  haber  triunfado.  
  
DICEN  QUE  hubieran  preferido  ver  a  la  ex  primera  dama  apoyando  a  los  panistas  que  están  peleando  esos  votos.  
  
COMO  SI   no   tuvieran   ya   suficientes   problemas,   los   perredistas   ahora   andan   preocupados,   paradójicamente,   porque   en   la  

  
  

z,  que  fue  alcalde  de  Soledad  de  Graciano  

Los  Zetas  y  lavado  de  dinero.  
  
DADO  este  contexto,  más  de  uno  en  el  PRD  se  pregunta  si  no     
  
(Redacción,  página  10)  

 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

21  de  21  

2211  

Crónica-   
  
El  triunfo  de  la  chiquillada  
  
En   general,   los   partidos   pequeños   los   viejos   conocidos   y   los   de   nueva   creación    son   algunos   de   los   triunfadores   de   la  
jornada  electoral  del  pasado  domingo.      Los  resultados  de  la  jornada  no  coinciden  con  lo  reportado  a  media  campaña  por  las  
encuestas,  las  cuales  tomaron  fotografías  instantáneas  de  una  realidad  distorsionada,  en  las  que  la  chiquillada,  con  excepción  
del  PVEM  y  de  Morena,  aparecía  muerta.  En  realidad,  a  varios  partiditos  les  fue  mejor  de  lo  que  quizá  sus  dueños  esperaban.  
Al  que  mejor  le  fue,  sin  duda,  es  a  Morena,  partido  que  obtuvo  el  8.37  por  ciento  de  la  votación.  Nada  mal  para  un  partido  
emergente  que   compitió   solo.  No   fue  una  exageración  decir   en   su  momento  que  Morena   subía   como   la  espuma   y  que   le  
disputaría  al  PRD  el  tercer  lugar  como  fuerza  política.  Otro  partido  emergente,  Encuentro  Social,  también  logró  la  hazaña  de  
conservar   su   registro.   Y   aunque   pasó   de   panzazo,   con   el   3.3   por   ciento   de   la   votación,   tendrá   entre   8   y   10   diputados  
federales.  Otro  gran   triunfador   fue  el  dueño  de  MC,  Dante  Delgado,   cuya   franquicia  obtuvo  el   5.99  por   ciento,  porcentaje  
superior  a   lo  ganado  cuando  competía  en  alianza  con  el  PRD.  MC  tendrá  entre  24  y  29  diputados   federales.  El  Panal   logró  
conservar  su  registro  al  obtener  el  3.7  por  ciento  de  la  votación,  lo  que  le  permitirá  tener  entre  9  y  12  diputados  federales.  El  
PVEM,  a  pesar  de  su  imagen  negativa,  alcanzó  el  7  por  ciento  de  la  votación,  pero  tendrá  más  curules  que  Morena  gracias  a  
las  diputaciones  de  mayoría  que  le  cedió  su  aliado,  el  PRI.  Al  PT  aún  no  se  le  puede  dar  por  muerto.  Un  nuevo  criterio  para  
calcular  los  porcentajes,  derivado  de  la  reforma  política,  podría  hacer  el  milagro  de  que  la  franquicia  de  Alberto  Anaya  alcance  
el  3  por  ciento,  para   lo  cual  sólo   le  faltan  13  centésimas.  El  voto  de  castigo  en  contra  del  PRD  y  del  PAN  premió  al  mismo  
tiempo  a  los  mini  partidos,  que  son  a  la  vez  grandes  negocios.  Además,  quienes  anularon  su  voto  y  quienes  votaron  por  los  
Avengers  o  por  otros  candidatos  no  registrados,  en  realidad  le  dieron  oxígeno  a  la  chiquillada,  merced  al  nuevo  mecanismo  
para  calcular  los  porcentajes,  que  amerita  un  análisis  por  separado.  
OFF  THE  RECORD  
EL  FACTOR  CALDERÓN  
El   destape   de   Margarita   Zavala   para   la   dirigencia   nacional   del   PAN   y   las   críticas   de   Ernesto   Cordero   por   los   resultados  
obtenidos  por  este  partido  no   fueron  bien  recibidas  en  el  Senado.  Senadores  como  Fernando  Herrera,  Roberto  Gil  y  Javier  
Lozano  señalaron  que  no  es  el  momento  ni  para  lo  uno  ni  para  lo  otro.  
APOYO  ALEMÁN  
El  gobierno  mexicano  recibirá  de  su  similar  de  Alemania  263  millones  de  euros  en  lo  que  queda  del  2015  y  durante  el  2016  
para   continuar   con   la   construcción   de   vivienda   con  ecotecnologías.  Dicho  apoyo   fue  anunciado  en  el  marco  de   la  Primera  
Comisión  Binacional  México-Alemania,  realizada  el  lunes  y  martes  de  esta  semana  en  la  ciudad  de  Berlín,  con  la  asistencia  de  
funcionarios  de  la  Sedatu.  
  
(José  Contreras,  página  07)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  

  

  


